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Com suporte da Prefeitura, Santa Casa de Misericórdia 
de Ouro Preto ganha reforço de 10 leitos de UTI geral

A Prefeitura Municipal assumiu a manutenção dos leitos que seriam descredenciados pela estabilidade da pandemia da região
NATHÁLIA SOUZA

Ane Souz

Estrada de São Estrada de São 
Bartolomeu, em Ouro Bartolomeu, em Ouro 
Preto, recebe melhorias Preto, recebe melhorias 
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Carnaval das ci-
dades históricas 

está cancelado em 
2022. Decisão foi 
tomada em reunião 
de autoridades mi-
neiras no dia 10 de 
dezembro. Objetivo 
é preservar saúde 
da população ao 
evitar aumento dos 
casos de Covid-19. 
Pela mesma razão, 
Reveillon com aglo-
merações também 
não ocorrerá. Deci-
são afeta eventos 
públicos e privados.

Antes da pandemia, a Santa Ca-
sa de Ouro Preto possuía apenas dez 
(10) leitos credenciados pelo Governo 
Federal. Com o início do surto, foram 
abertos mais dez leitos provisórios para 
atender à demanda exclusiva da Covid, 
e no início deste ano, outras dez uni-
dades foram incorporadas ao hospital 
também de forma provisória. Com a 
estabilidade da pandemia na região, a 
microrregião de Ouro Preto ficaria sem 
dez (10) leitos por descredenciamento.

Deste modo, a Prefeitura de Ouro 
Preto, por meio da Secretaria de Saú-
de, e em parceria com a Santa Casa, 
solicitou ao Governo Federal e Esta-
dual a incorporação dos dez (10) lei-
tos transitórios de UTI COVID para o 
hospital permanentemente. A solicita-
ção foi aceita e agora a Região dos In-
confidentes continuará com 30 leitos 
de UTI, sendo 20 deles fixos destina-
dos para pacientes com condições não 
COVID, e dez (10) para pessoas com 
COVID. A manutenção desses 10 lei-
tos que seriam descredenciados ficará 
sob responsabilidade da Prefeitura de 
Ouro Preto.

“Estamos colhendo resultados da 
estratégia que adotamos em 2021 no 
combate à COVID e a valorização dos 
recursos de saúde pública em Ouro 
Preto”. Com essas palavras, o prefeito 
Angelo Oswaldo reforçou o investi-
mento da Prefeitura na área da saúde. 
“Estamos dando toda a segurança na 
continuidade desse serviço, com pedi-
dos aos governos Estadual e Federal 
que reconheçam a importância desses 
leitos para nosso Município e para a 
Região dos Inconfidentes. Quando op-
tamos por investir no nosso hospital e 
não no hospital de campanha provisó-

rio, estávamos pensando nisso, em as-
segurar mais recursos para Ouro Preto 
no pós-pandemia. Temos que somar 
esforços junto à Santa Casa em prol da 
saúde da população”.

A secretária municipal de Saúde, 
Glauciane Nascimento, reforçou o 
trabalho feito em 2021 para um con-
trole epidemiológico da pandemia na 
cidade. “O Município de Ouro Preto e 
região, por iniciativa da Secretaria de 
Saúde, contará com 20 leitos de UTI 
geral e isso impactará na diminuição da 
fila de espera da UTI geral, uma grande 
demanda da cidade”.

Ainda segundo Glauciane, outra al-
teração será no boletim epidemiológi-
co, pois o cálculo da ocupação era feito 
com base nos 20 leitos de COVID e, 
agora, será feito com base em dez. “Is-
so aparentará no aumento da ocupação 
dos leitos, mas tranquilizo a população 
que não há nenhuma modificação no 
nosso cenário epidemiológico. A pan-

demia em nossa região está bem con-
trolada, nossa capacidade de assistência 
garantida para os próximos dias e o nú-
mero de casos é estável com tendência 
à melhora”.

Marcelo Oliveira, provedor do 
Hospital, ressaltou a harmonia de traba-
lho com o Executivo Municipal. “Esta-
mos trabalhando junto com a Prefeitura 
de maneira muito boa, tranquila. A San-
ta Casa, desde que assumiu o hospital 
de campanha, tem dado conta de toda 
a demanda. Quero deixar a população 
tranquila que estamos atentos e com 
toda a situação sob controle em Ouro 
Preto”.

Com essa mudança, a Santa Ca-
sa de Ouro Preto permanece tendo 30 
leitos de UTI para a região, sendo que 
a manutenção desses novos 10 leitos 
está sob responsabilidade da Prefeitura 
de Ouro Preto e garantindo um hospital 
bem equipado para atender Ouro Preto, 
Mariana e Itabirito.
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Informamos ao público leitor e par-
ceiros que o jornal O LIBERAL 
entra em recesso de fim de ano, in-

terrompendo seus serviços até o dia 
03 de janeiro vindouro, e retomando a 
circulação impressa no dia 07/01/2022. 
O LIBERAL agradece a todos por 
mais um ano vencido, e partilha das 
lutas e resistências de toda a comuni-
dade da região dos Inconfidentes para 
superar a pandemia, lembrando a me-
mória daqueles que foram levados por 
essa tragédia. Dias melhores virão pa-
ra todos, temos certeza disso, e cada 
vida importa. Um Natal de esperanças 
e um Ano Novo de vitórias para todos!

COMUNICADO

Ane Souz
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco LXXXVImesmo barco LXXXVI

Sinais estão sendo dados! Só não vê quem não quer! É como 
a mãe, ao ver o filho a fazer travessuras perigosas: cuidado Zezé, 
você pode se machucar. A mãe natureza também avisa, dá seus 
alertas ao bicho humano, para que este não faça besteiras, pois as 
consequências não falham; é a lei da causa e efeito. Bateu, levou; 
plantou, colheu! Em âmbito mundial, é o “ômicron” o sinal de que a 
pandemia continua firme, ainda que menos forte, menos letal, mas 
o suficiente para desestabilizar a saúde, individual e coletiva. Em 
âmbito regional e poucos dias após anúncio do “ômicron” é o recru-
descimento dos contágios, no distrito de Antônio Pereira, município 
de Ouro Preto (não “Antônio Pereira, distrito de Ouro Preto”). 

São dois episódios que deveriam levar todos à consideração 
de que é muito cedo ainda, para se pensar em aglomerações des-
necessárias, perfeitamente evitáveis. Quando há bom senso e se 
usa aquele aparelhinho chamado “desconfiômetro” é assim que as 
pessoas reagem; pensam e evitam o indesejável. Aliás, por parte 
da população, seria bom que fosse mais usado o “desconfiômetro” 
com relação ao comportamento de algumas autoridades e grupos 
políticos em relação à pandemia,  requerendo-se o mesmo  com 
relação à imprensa tradicional ou mídia corporativa. O bicho gente 
deveria pensar mais e não ter a cabeça tão somente para o cultivo 
de cabelo e criação de piolhos! Pensar, pensar e pensar sempre, 
pois nem tudo que se vê, que se lê e que se ouve merece crédito 
imediato!

Desde o início da pandemia, sem qualquer neura ou medo 
exagerado, cada um deveria fazer uma autoanálise com relação à 
saúde, ouvir mais seu médico e tomar as devidas precauções, que 
não se resumem no uso da “focinheira”, higienização das mãos e 
distanciamento social, para evitar o contágio. Há, sobretudo, que 
cuidar de sua imunidade, mediante alimentação regular e saudá-
vel, exercícios físicos, preferencialmente ao ar livre, repouso regu-
lar e higiene mental com distração saudável. Medo e imobilidade 
doméstica, nunca! Em contraposição a isso ver menos noticiários 
alarmantes sobre o assunto e deixar de lado palpiteiros políticos. Há 
muita mentira em circulação e muita verdade sendo ocultada; não 
somente no Brasil, como em todo o mundo! Por quê? Para quê? A 
doença existe e é grave, não se nega; muita gente morreu e ainda 
morre, não se nega. Entretanto a grande maioria dos contaminados 
se recupera, grande parte sem ocupar um leito de hospital, mas 
isso é pouco divulgado; por quê? Diante de doença desconhecida, 
a medicina se vale de recursos disponíveis, presumivelmente mais 
adequados ao caso; nenhum médico foi ou é condenado por isso. 
No caso da COVID-19, medicamentos, a princípio usados em tra-
tamento precoce, foram demonizados politicamente, no Brasil, não 
podendo, sequer, ser nominados nas redes sociais. Quanto a mé-
dicos, são censurados, ridicularizados e afastados, por usá-los ou 
defendê-los; por quê? Tal tratamento é, largamente, aplicado com 
sucesso em alguns países africanos; por que, aqui não? Quanto 
às vacinas, são experimentais e usadas, emergencialmente, mes-
mo porque o novo coronavírus ainda não é, plenamente, conheci-
do da ciência. Por que, então determinados grupos tentam fazer à 
população que a salvação está nas vacinas? Por que querem que 
se obrigue a vacinação a todos? Desde o início da vacinação que 
sérias complicações têm sido observadas em pessoas, logo após 
serem vacinadas. Pessoas, aparentemente saudáveis, morreram a 
pós a vacina, pessoas sofreram trombose, pessoas sofreram mio-
cardite, pessoas sofreram outros males, chegando até à amputação 
de algum membro. Mas isso não é  divulgado e quem o faz corre o 
risco de exclusão ou mesmo de prisão. Ao contrário da COVID-19, 
cujos números negativos são divulgados, continuamente, os efeitos 
contrários provocados pelas vacinas, a mídia corporativa não divul-
ga; por quê? Em círculos bem informados, efeitos adversos já eram 
esperados, uma vez que as vacinas são experimentais. Quando do 
lançamento das vacinas emergenciais, um alerta deveria ter sido 
dado. Por que não se fez? A coroar toda a insanidade, além da 
pandemia, grupos (em todo o mundo) querem isolamento dos não 
vacinados, ainda que se saiba não serem as vacinas suficientes pa-
ra se evitar o contágio; pessoas são barradas à entrada de estabe-
lecimento e de eventos, consumidores são impedidos de comprar; e 
trabalhadores são demitidos de seus empregos. Curioso é que são 
os mesmos grupos que se dizem contrários a qualquer discrimina-
ção na sociedade!  Que mundo é este?

Partidos Políticos já fizeram mal demais à Humanidade!

Termina 2021 e é urgente 
pensar como vai ser 2022

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema

O término de 2021 nos convida 
a refletir sobre 2022 e, inevitavel-
mente, pensar sobre o ano que finda 
e como está o nosso Brasil. É opi-
nião dominante entre os analistas da 
política e da economia que vivemos 
momento grave na história contem-
porânea brasileira, a exigir reflexões 
objetivas sobre as inúmeras questões 
que afligem e dificultam a evolução 
do país em direção a condições 
que permitam a construção de uma 
sociedade socialmente mais justa, 
menos desigual, que retome o cres-
cimento econômico, que tenhamos 
governabilidade em favor de todas 
as necessidades do povo e capazes 
de realizar as transformações de que 
tanto precisamos, sempre anuncia-
das mas não realizadas. Esperamos, 
enfim, que a disputa eleitoral deste 
2022 pense mais no Brasil e no seu 
futuro desejado. 

E que, fundamentalmente, nas 
eleições de 2022, já em debate, de-
sejar que possa fazer renascer a espe-
rança do povo brasileiro por tempos 
melhores, com governos e classe po-
lítica trabalhando de maneira efetiva 
e compromissada para resolver ques-
tões básicas, como a eliminação da 
pobreza extrema que avança no Bra-
sil, contenha o elevado desemprego, 
que já atinge 13 milhões de brasilei-
ros, elimine a inflação que desorgani-
za a economia e já atinge dois dígitos, 
reduza o custo de vida que encarece a 
alimentação e outros custos indispen-
sáveis à vida e aumenta ainda mais a 
já gritante desigualdade brasileira. E 
que a epidemia seja eliminada defini-
tivamente. E que sejam debatidos os 
muitos problemas que penalizaram 
a vida dos brasileiros, especialmente 
dos mais pobres.

Há vários anos o Brasil cresce 
menos que os países desenvolvidos. 

E, quanto aos dois últimos anos, 
de resultados negativos, não se po-
de buscar explicação somente na 
epidemia. É fato, inconteste, que o 
governo federal não conseguiu im-
plementar as reformas básicas capa-
zes de modernizar o setor público e 
incrementar a economia. Reforma 
política, reformas monetária e fiscal 
que elimine distorções tributárias, 
reforma dos serviços públicos, entre 
outras, podem ser esquecidas neste 
ano eleitoral em que as preocupa-
ções se concentram na busca de vo-
tos e nas composições político-par-
tidárias, sempre em busca de novas 
acomodações, aproveitando-se da 
fragilidade das agremiações políti-
cas, sem doutrina, sem sustentação 
ideológica, ao sabor de ajustes pes-
soais e facilidades eventuais.

Os analistas da conjuntura bra-
sileira atual apontam diversas dis-
torções, em vários campos e setores 
da organização governamental e na 
gestão pública e que causam a para-
lisia econômica e a baixa geração de 
empregos. Vencer este ciclo de es-
tagnação exige ação governamental 
livre de populismos e falta de visões 
sustentáveis, condições que, infeliz-
mente, não animam as gestões públi-
cas no Brasil. Certamente as retóricas 
eleitorais tentarão tratar destes temas 
mas o que a realidade da classe po-
lítica brasileira, especialmente a que 
está no Congresso Nacional, tem nos 
mostrado, com raras exceções, é que 
dedica-se mais a obter vantagens e 
cooptar recursos públicos, como de-
monstra o vergonhoso “orçamento 
secreto”, que desvia recursos públi-
cos já escassos para conquistar apoio 
político e parlamentar. 

O Brasil precisa de grandes mu-
danças. Mas os pressupostos básicos 
desta transformação não são fáceis 

em um país em que classe política, 
as elites e mesmo as lideranças em-
presariais são incapazes de compor 
uma pauta comum que com bata as 
mazelas nacionais e implante uma 
pauta desenvolvimentista. Seria jus-
to esperar que as eleições de 2022 
tragam mudanças efetivas e trans-
formadoras. No entanto, uma agenda 
de desenvolvimento implica em mu-
danças radicais em amplos setores da 
vida brasileira, em cortar privilégios, 
em investir em educação, em ciência 
e tecnologia, em gerar recursos para 
investimentos em setores da infra-es-
trutura, em ter orçamentos públicos 
realistas e com sobra de recursos para 
investimentos, em eliminar entraves 
que dificultam a atividade empresa-
rial, em eliminar inúmeras distorções 
que persistem, dissimuladas e alicer-
çadas em privilégios.

A disputa eleitoral, como sempre, 
trará propostas que muito prometem 
mas que o passado já mostrou seus 
fracassos. O momento vivido pelo 
Brasil é grave, muito preocupante, 
complexo e conflitivo. Deveriam as 
eleições propiciar uma reflexão bem 
mais profunda sobre a realidade que 
vivemos. Afinal, há ampla concor-
dância que o Brasil, pelo seu vasto 
território, pela amplitude e qualidade 
de seus recursos naturais, pela criati-
vidade de sua população, deveria já 
ter alcançado um estágio bem mais 
avançado de desenvolvimento, com 
menos pobreza, menos desigualdade, 
maior integração ao mundo contem-
porâneo, desenvllvido, com taxas de 
crescimento econômico igual às me-
lhores nações. Que venha 2022, ano 
do bicentenário da Independência, 
com renovação de governos e classe 
política para a evolução do Brasil. 

(mauro.werkema@gmail.com)
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1° edição do Festival 
Esperando na Janela 
reúne diversos artistas 
em Cachoeira do Campo

No último sábado (11), aconteceu, no centro de Cachoeira do Cam-
po, o 1° Festival Esperando na Janela. O evento foi realizado no Casarão 
“Chico Matoso” e reuniu vários músicos da região dos Inconfidentes. Do 
local, as músicas foram direcionadas aos comércios locais, aos funcioná-
rios, aos clientes e a todas as pessoas que passaram ou estavam na Praça 
Benedito Xavier.

Segundo o criador e idealizador do evento, Cornélio José, o objetivo 
do festival foi o de desejar a população do distrito um Feliz Natal e um 
próspero Ano Novo, além disso, também foram arrecadados itens para o 
café da manhã do Lar dos Idosos de Ouro Preto. O evento contou com a 
participação de grandes nomes da música, como: Nando Santos, Domin-
gos (Casa Branca), Zezinho do violão, Joselito Sanfoneiro, Toninho Bar-
bosa, Tainan, Valdivino (garganta de ouro), Luiz Cláudio Viana (bateria) 
e Vinícius Penido, tudo no comando do locutor Marco Aurélio (kure). O 
“Esperando na Janela”, foi realizado por voluntários, inclusive a doação 
do espaço. Os organizadores agradeceram o apoio da Polícia Militar, da 
Rádio Sideral FM 98.7 e do jornal O LIBERAL.

Acessibilidade: Projeto de Lei 
estabelece instalação de carteiras
adaptadas nas escolas do município

Durante a 85ª Reunião Ordiná-
ria de 2021, realizada nesta quinta-
-feira (09), foi aprovado o Projeto 
de Lei Ordinária Nº 378/2021, de 
autoria do vereador Matheus Pa-
checo (PV), que dispõe sobre a ins-
talação de carteiras em salas de aula 
nas escolas públicas e particulares 
de Ouro Preto destinadas ao uso de 
estudantes com deficiência física.

Segundo a justificativa do Pro-
jeto, a instalação das carteiras adap-
tadas tem como objetivo melhorar 
o aproveitamento do aluno no âm-
bito escolar, uma vez que com as 
carteiras escolares adequadas, os 
alunos com deficiência terão me-
lhor posicionamento, estabilidade e 
segurança intelectual na realização 
das tarefas escolares.

De acordo com o vereador au-
tor, há um aumento progressivo no 
número de matrículas de estudantes 
com deficiência em escolas regula-
res, sendo necessário, portanto, a 
implantação de medidas ativas e 
de políticas públicas para garantir 
a merecida igualdade social a estes 
alunos. 

Fiscalização
Também durante a Reunião, fo-

ram aprovados diversos documen-
tos solicitando fiscalização em se-
tores administrativos do Município.

Tendo em vista o montante 
aplicado para a realização de obras 

de pavimentação asfáltica, com 
recursos financeiros provenientes 
dos cofres públicos, o Requeri-
mento Nº 531/2021, de autoria do 
vereador Júlio Gori (PSC) e enca-
minhado à Prefeitura e à Procura-
doria-Geral do Município, requer 
a emissão de relatório por parte 
desta Procuradoria, informando 
os procedimentos jurídicos adota-
dos, a fim de assegurar a efetiva 
execução do contrato ou o ressar-
cimento das finanças, uma vez que 
inúmeras obras  estão inacabadas 
ou apresentam problemas de exe-
cução, sem haver as correções e os 
restauros necessários.

O Requerimento Nº 532/2021, 
de autoria do vereador Matheus Pa-

checo e encaminhado à Secretaria 
Municipal de Fazenda e Secretaria 
Municipal de Governo, solicita in-
formações referentes aos recursos 
da Contribuição Financeira de Ex-
tração de Minério (CEFEM) e co-
mo estes são distribuídos.

E o Requerimento Nº 533/2021, 
de autoria do vereador Renato Zo-
roastro (MDB) e enviado à Secre-
taria de Obras, requer informações 
sobre as perícias realizadas nas 
obras em nosso município, no que 
tange a contratação de empresa es-
pecializadas em periciar obras pú-
blicas, quais obras foram periciadas 
na sede e nos distritos e se foram 
encontradas irregularidades ou in-
conformidades em alguma obra.
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Associação Comunitária do Padre Faria 
pede apoio para Natal Solidário

LUCAS PORFÍRIO 

Aceop inaugura luzes de Natal e 
lança projeto oficial de unidade da 
instituição em Cachoeira do Campo

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

R. Padre Rolim,1406 
São Cristóvão 
Ouro Preto

Flores Flores 
& Moda& Moda

(31)98650-4605

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento.

R. Maciel,510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto,1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro,516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO
2º Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA  
Roberta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa, 31, 2º 
andar, Pilar, Telefone: (31) 3551-0422. 
E-mail:registrocivil2op@yahoo.com.br.  
Faz saber que pretendem casar – se: (se 
alguém souber de algum impedimento, 
oponha-o na forma da Lei). 
    Ouro Preto, 17 de dezembro de 2021.
EDITAL 142: JÚLIO CESAR RO-
DRIGUES, 41 anos, brasileiro, profes-
sor de Educação Física, natural de Ouro 
Preto – MG, nascido em 26/01/1980, 
filho de Hilton Rodrigues e Rita de Cás-
sia Rodrigues e PAULA MARIA DOS 
SANTOS, 38 anos, brasileira nutricio-
nista, natural de Ouro Preto – MG, nas-
cida em 06/07/1983, filha de Rita Braz 
Pereira dos Santos e Sebastião Afonso 
dos Santos.
EDITAL 143: PAULO PEREIRA DE 
JESUS, 39 anos, brasileiro, ajudante ge-
ral, natural de Francisco Badaró – MG, 
nascido em 08/03/1982, filho de João Pe-
reira de Jesus e Cristina Ferreira de Jesus 
e GILMARA SOARES FAGUNDES, 
45 anos, brasileira, operadora de caixa 
de comércio, natural de Belo Horizonte 
– MG, nascida em 11/12/1975, filha de 
Paulo de Oliveira Fagundes e Marly Ma-
rília Fagundes.
EDITAL 144: RAY DE SANTANA 
SANTOS, 23 anos, brasileiro, Operador 
Mantenedor, natural de Itabaiana – SE, 
nascido em 28 de março de 1998. Filho 
de Juracy Soares dos Santos e Leonice 
Alves de Santana Santos e  RIELLE 
CRISTINA DE LIMA PEREIRA, 29 
anos, brasileira, do lar, natural de Ouro 
Preto – MG, nascida em 07/12/1991, 
filha de Efigênia Bartolomeu de Lima 
Pereira e Luiz Carlos Pereira.

Na noite da última ter-
ça-feira (14), a Associação 
Comercial e Empresarial de 
Ouro Preto (ACEOP), em 
parceria com a Rede de Co-
merciantes de Cachoeira do 
Campo, lançou oficialmen-
te o projeto de uma unidade 
da instituição no distrito. 
Na ocasião, também foram 
inauguradas as luzes de Na-
tal, idealizadas pelos comer-
ciantes locais.

De acordo com o pre-
sidente da ACEOP, Paulo 
Ferreira, uma unidade da 
instituição em Cachoeira do 
Campo é um desejo antigo. 
“O objetivo é dar amparo, 
dar sustentação para os comerciantes, empresários, empreen-
dedores daqui do distrito. [...] A ACEOP estará mais próxima 
deles, queremos oferecer todo o nosso portfólio de serviços 
para benefício e crescimento destes empresários. Contribuir, 
também, com o crescimento da economia do nosso distrito”, 
completou.

O local da unidade ainda está em estudo, mas é certo que 
ela estará instalada já no início de 2022. Todos os serviços 
ofertados na sede da ACEOP em Ouro Preto estarão dispo-
níveis em Cachoeira do Campo, de segunda a sexta-feira em 
horário comercial, das 08h30 às 17h00. “Nós faremos uma 
reunião com os empresários daqui e sentir a necessidade de-
les, qual é a demanda que precisam para a gente estruturar”, 
explicou Paulo.

O empresário Marcus Ferreira destacou a importância de 
uma unidade da ACEOP no distrito: “Nosso comércio tem tu-
do para crescer. [...] Hoje, temos uma rede de comerciantes 
bem grande. E a gente necessita, em certos momentos, de um 
órgão de representação para ajudar os comerciantes a toma-
rem iniciativas maiores e alcançar novos voos, ter um apoio 
melhor para seguirmos em frente e melhorar o nosso comér-
cio. Nessa necessidade, conseguimos que a ACEOP trouxesse 
um ponto para apoiar e engrandecer nossos comerciantes”.

Durante o evento, uma outra novidade foi apresentada, 

a ACEOP Mulher. “A Federaminas convocou que as Asso-
ciações deveriam ter uma Câmara da Mulher, mas nós tere-
mos uma ACEOP Mulher. Convido as empreendedoras de 
Cachoeira para conhecerem os projetos da Associação. É 
um projeto voltado somente para as mulheres. Nós estamos 
aí com um grande projeto para 2022 e, com certeza, vai sair 
com ajuda de todas vocês. É um grande prazer contar com 
Cachoeira do Campo”, afirmou Elizette Ferreira, do Núcleo 
de Mulheres da ACEOP.

A vice-prefeita de Ouro Preto, Regina Braga, prestigiou o 
evento e destacou a importância de Cachoeira do Campo para 
a economia. “Cachoeira é o maior distrito de Ouro Preto, tem 
uma economia pujante, um comércio pujante. Muito em bre-
ve teremos uma indústria gerando empregos, principalmente 
para as nossas mulheres. [...] Quero parabenizar a ACEOP por 
essa unidade aqui na nossa grande Cachoeira [...]. É muito 
importante, o comércio aqui já é grande e sabemos que vai 
crescer ainda mais, é muito importante a ACEOP estar aqui 
dando apoio em todos os sentidos”.

Regina chamou a atenção, ainda, para o Natal de Luz: 
“Hoje nossos comerciantes estão inaugurando o Natal de Luz. 
Nossa cachoeira vai ficar mais bonita, mais iluminada. Dese-
jamos a todos um Feliz Natal para todo mundo de Cachoeira, 
da região de Ouro Preto. [...] O Natal está lindo”. 

LUCAS PORFÍRIO 

A Associação Comu-
nitária do Padre Faria, com 
apoio do CREA-JR MG 
Núcleo de Ouro Preto e 
Rotaract Ouro Preto-MG, 
no próximo dia 19, das 09h 
às 13h30, irá promover a 5ª 
edição do Natal Solidário. 
O evento acontecerá na 
Sede da Escola de Samba 
do bairro e tem o objetivo 
de promover uma tarde de 
brincadeiras, oficinas, cortes 
de cabelo, comidas e gulo-
seimas para as crianças da 
comunidade e do entorno, 
além de presenteá-las com brinquedos. Efigênio Oswaldo de Souza, conhecido como Fijas, conta 
que “o Natal Solidário veio de uma iniciativa da Associação Comunitária Padre Faria para poder 
levar um pouco de alegria a muitas famílias da comunidade [...]. As expectativas para o dia 19 são 
as melhores, com certeza será um dia abençoado e inesquecível para muitas crianças, pois, este 
será nosso foco total”.

Para que possa acontecer, o Natal Solidário está pedindo o apoio da comunidade ouro-pre-
tana. “Estamos arrecadando guloseimas e brinquedos em bom estado de conservação. Pedimos 
ajuda para todos que possam contribuir, seja com a doação dos produtos ou valor em dinheiro, 
para que possamos juntos levar um pouco de alegria a muitas famílias neste dia”, explicou Fijas.

As doações de Guloseimas e Brinquedos podem ser entregues: na Casa da Cultura, Rua 
Padre Faria, nº 359, das 08h às 15h; na Borracharia Maninhos, Rua Desidério de Matos, nº 492, 
Alto da Cruz, das 09h às 18h; e na Câmara Municipal de Ouro Preto, Praça Tiradentes, nº 41, 
Centro de Ouro Preto. As arrecadações em dinheiro podem ser feitas através do pix disponibiliza-
do pela Associação Comunitária do Padre Farias: natalsolidarioop@gmail.com. Para mais infor-
mações basta entrar em contato através dos telefones (31) 98558-1340 (Fijas), (31) 98451-3755 
(Marinalva) e (31) 98918-8621(Yara). “Quando todos se abraçam com um único objetivo temos 
certeza de que será muito bom”, finaliza Fijas.
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Prefeitura de Ouro Preto determina suspensão 
de cobrança de água por consumo

A Prefeitura Municipal, na última sema-
na, por meio da equipe de Gestão e Fiscali-
zação e da Procuradoria, emitiu parecer con-
trário ao início da cobrança por consumo de 
água. A Saneouro, empresa responsável pela 
distribuição de água e esgoto em Ouro Preto, 
havia anunciado que a partir de dezembro ini-
ciaria a cobrança pelo consumo medido pelo 
hidrômetro e não mais pela tarifa básica. No 
entanto, a concessionária não teria atingido 
a meta contratual de 90% de hidrometração, 
requisito previsto no edital de concessão, jus-
tificando, assim, a impossibilidade de realizar 
a cobrança.

De acordo com o procurador geral do mu-
nicípio, Diogo Ribeiro, no dia 22 de novembro, 
a Saneouro apresentou para a Prefeitura e para 
a Agência Reguladora Intermunicipal de Sa-
neamento Básico de Minas Gerais (Arisb) um 
ofício solicitando que fossem desconsideradas 
algumas ligações para o cálculo percentual da 
meta, para que pudesse iniciar a cobrança.

“Esse requerimento foi avaliado pela 
equipe técnica da Arisb e pela equipe gesto-
ra juntamente comigo. Nós constatamos que 
todos os pedidos apresentados não faziam 
sentido, em razão das obrigações que foram 
estabelecidas. [...] Por isso, constatamos que 
a empresa atingiu apenas 73% da hidrome-
tração. Já notificamos a Saneouro, através 
do PROCON, para que essa informação seja 
corrigida e suspenda o encaminhamento das 
cobranças”, afirmou o procurador.

Segundo a PMOP, no referido ofício, a 
Saneouro argumentou que 505 hidrômetros 

não puderam ser instalados porque os imó-
veis foram construídos em cima da rede. 
Ainda, que o edital previa 1.800 hidrômetros 
já instalados, mas constatou-se a instalação 
somente de 468. Também, que a prefeitura 
proibiu a instalação de hidrômetros em de-
corrência da pandemia. Por fim, que parte 
da população resistiu à instalação de 3.375 
hidrômetros, o que corresponde a 13,91% da 
meta a ser atingida.

Entretanto, o executivo municipal en-
tendeu que os argumentos não são válidos 
e explicou que a empresa deve viabilizar a 
instalação dos hidrômetros onde houve im-
pedimento técnico, por exemplo, nos locais 
onde as residências foram construídas em 
cima da rede e, também, onde houve impedi-
mento por parte da população. Sobre os 1.800 
hidrômetros que deveriam estar instalados, a 
PMOP afirmou que a Saneouro deveria ter 
questionado ou requisitado a lista das instala-
ções antes de participar do edital e realizado 
visitas técnicas ou diligências necessárias pa-
ra compreensão da concessão.

O contrato estabelece que a cobrança 
poderá ocorrer após 18 meses do início da 
concessão ou no prazo máximo de 24 meses, 
desde que a meta de 90% da hidrometração 
seja atingida. “A respeito da paralisação da 
hidrometração em razão da pandemia, a Sa-
neouro argumenta que não foi possível cum-
prir a meta em 24 meses porque a empresa 
ficou seis meses com os serviços parados por 
ordem da Prefeitura. O Município considera, 
no entanto, que se o prazo for estendido neste 

caso, então ele também deve 
ser considerado para o início 
da cobrança por consumo, ou 
seja, em razão da suspensão 
dos serviços durante 6 meses, 
a autorização para cobrança a 
partir do 18º mês também de-
veria ser postergada”, pontuou 
o executivo.

A concessionária já havia 
emitido e enviado para popu-
lação ouro-pretana algumas 
faturas cobrando pelo volume 
consumido. O PROCON de 
Ouro Preto informou que em 
caso de recebimento a orien-
tação é que não seja realizado 
o pagamento da fatura, por 
ser considerada indevida. Se-
gundo o PROCON, o cidadão 
deve procurar a Saneouro para 
substituição da fatura. Caso a 
empresa se recuse, o cidadão 
pode realizar a denúncia à 
ARISB ou ao PROCON mu-
nicipal.

O Jornal O LIBERAL 
entrou em contato com a Saneouro. Em nota, a empresa informou que “está suspensa tempo-
rariamente a cobrança da fatura de água por volume consumido [...]. A suspensão objetiva pro-
mover o esclarecimento sobre divergência em relação aos critérios do cálculo do número de 
usuários hidrometrados. Dessa forma, estão sendo emitidas novas faturas pela tarifa fixa, que 
deverão ser pagas na data do vencimento. Em caso de dúvidas, orientamos aos nossos clientes 
que nos procurem por meio dos canais de atendimento gratuitos, WhatsApp 011950206424 e 
Call Center 08000021741; ou, presencialmente, na Sede, Av. JK, 717, loja 3, Vila Itacolomi, e 
em Cachoeira do Campo, na Av. Pedro Aleixo, 630, loja 25 do Jardim Street Mall”.
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Vereadores solicitam informações 
sobre funcionamento do transporte 
público no município

Chás - Temperos - Farináceos - Grãos - Sementes 
Biscoitos - Integrais - Orgânicos - Doces - Cachaças  

Frutas Desidratadas - Pimentas - Castanhas

(31) 97203-1769

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Durante a 87ª Reunião 
Ordinária de 2021, realiza-
da nesta quinta-feira (16), 
foi discutida a situação 
do transporte público em 
Ouro Preto, sendo aprova-
das duas Representações 
solicitando informações ao 
Consórcio Rota Real sobre 
o funcionamento das rotas 
de ônibus no município.

A Representação Nº 
435/2021, de autoria do 
vereador Mercinho (MDB) 
e enviada aos represen-
tantes do Consórcio Rota 
Real, solicita informações 
sobre a suspensão da linha 
intermunicipal que fazia o 
trajeto Ouro Preto x Manja 
léguas e se há previsão de 
retorno.

Já a Representação Nº 
436/2021, de autoria do vereador Naércio Ferreira (Repu-
blicanos), solicita que o Consórcio tome providências cabí-
veis ao retorno do atendimento do transporte público para a 
população do subdistrito de Maracujá, no ponto final Nossa 
Senhora do Silêncio, uma vez que a população do local não 
foi avisada com antecedência sobre o corte dos horários de 
transporte público neste ponto.

De acordo com o vereador, muitos residentes do local, 
que trabalham nos distritos de Amarantina e Cachoeira do 
Campo, em Ouro Preto e até mesmo em Itabirito, estão 
impossibilitados de comparecer ao trabalho, e, para conse-
guirem chegar ao ponto de ônibus mais próximo, precisam 
caminhar por aproximadamente uma hora. “O Consórcio 
Rota Real não atende as rotas mais censitárias do nosso nú-
cleo urbano, como acontece em Engenheiro Corrêa, Miguel 
Burnier, São Bartolomeu, Glaura. Por isso, pedimos que a 
empresa reavalie sua conduta a fim de atender a demanda 
dos moradores do subdistrito de Maracujá”, apontou.

Segundo o vereador Kuruzu (PT), para que o Consórcio 
atenda de maneira eficiente a população ouro-pretana, é ne-
cessário que seja feita uma reestruturação na OuroTran, setor 
do Poder Executivo responsável pela fiscalização do trânsito 
na cidade. “A OuroTran tem o poder de fiscalizar a empresa, 
mas foi sucateada e o superintendente não tem a equipe para 
fazer esse trabalho”, destacou.

Para o vereador Luiz Gonzaga do Morro (PL), presiden-
te da Casa Legislativa, a forma como o Consórcio Rota Real 
dispõe as linhas de ônibus no município não condiz com os 
horários da população que vive nos morros e afastada do 
centro da cidade, prejudicando o deslocamento dos trabalha-
dores. “A empresa não está olhando para o lado social, colo-
cando ônibus apenas em rotas lucrativas, deixando de lado 
a população que vive em locais mais afastados do centro. 
Isso tem prejudicado enormemente o trabalhador, que fica à 
mercê dos horários definidos arbitrariamente pela empresa”, 
ressaltou.

Prefeitura de Ouro Preto entrega kits 
merenda nas escolas do município

Ane Souz

A Prefeitura de Ouro 
Preto finaliza o ano letivo 
entregando a terceira leva 
dos kits merendas para as 
escolas municipais. Essa 
iniciativa é uma pauta extre-
mamente importante para a 
atual gestão, que busca ga-
rantir a segurança alimentar 
dos estudantes do municí-
pio.

Os kits foram adquiri-
dos com verbas comple-
mentares do Município e 
com recursos federais e são 
entregues a todos os alunos, 
aproximadamente 7800, 
possuindo ou não o cadas-
tro único e independente 
dos números de estudantes 
que morem na mesma resi-
dência - o único critério é estar matriculado na rede municipal 
de ensino. A convocação para recebimento dos kits ficará por 
conta das diretorias das escolas.

A ação é uma forma de garantir aos alunos acesso à ali-
mentação, principalmente no período da pandemia de Co-
vid-19. As entregas se iniciaram no dia 03 de dezembro, e têm 
prazo de conclusão até o encerramento do ano letivo, levando 
em consideração questões climáticas, logísticas e de acesso. 
Os dois repasses anteriores aconteceram nos meses de maio 
e junho, respectivamente. Nesta terceira etapa serão entregues 
em média 1100 unidades do kit por dia.

O prefeito Angelo Oswaldo destacou a iniciativa como 
forma de melhoria na alimentação das escolas em Ouro Preto. 
“Estamos entregando o terceiro kit de merenda escolar para 
todo o alunado ouro-pretano. Seus familiares irão às escolas 

para fazer o recebimento. Ao mesmo tempo, a Prefeitura es-
tá dotando todas as instituições com um bebedouro especial 
com filtro, para que tenhamos água potável para todos os estu-
dantes”. O secretário de Educação, Rogério Fernandes, falou 
da iniciativa como um compromisso da atual gestão: “Essa 
sempre foi uma preocupação do atual governo neste ano, as-
segurar ao estudante o acesso à alimentação, ainda mais nos 
momentos adversos dos últimos tempos”.

Deborah Etrusco, secretária Adjunta de Educação, expli-
cou detalhes sobre essa terceira leva. “Esse kit do final de 
ano possui um número maior de itens do que os últimos, 
porém acho importante ressaltar que ele não é uma cesta bá-
sica. Essa ação foi possível através do recurso financeiro não 
usado na alimentação do aluno quando ele estuda no forma-
to presencial”.
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Crea-MG realiza blitz 
de fiscalização em 
Ouro Preto e região

Espírito natalino é comemorado em São 
Bartolomeu com abertura de Presépio

Começou, em 13 de dezembro de 2021, nas cidades históricas de Ouro 
Preto e Mariana, e também em Itabirito, uma blitz de fiscalização do Con-
selho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais (Crea-MG). 
Até o dia 17, uma equipe composta por sete fiscais vai percorrer cerca de 
200 obras, verificando atividades relacionadas à engenharia, à agronomia 
e às geociências.

O inspetor-chefe do Crea-MG em Ouro Preto, engenheiro civil Tar-
gino de Souza Guido, explica que, pelo fato de duas das cidades serem 
históricas - sendo que Ouro Preto é Patrimônio Cultural da Humanidade, 
tombada pela Unesco - há uma complexidade maior nas obras. “O papel 
do Crea será o de exigir a atuação de profissionais habilitados à frente dos 
serviços, amenizando problemas graves que podem ocorrer em função da 
ilegalidade do exercício profissional”, ressalta.

O objetivo da blitz é reforçar as ações de rotina que já são realizadas 
pelo Crea-MG no município. Durante a fiscalização, os agentes do Con-
selho verificam se as atividades técnicas estão sendo conduzidas por pro-
fissionais habilitados, bem como a Anotação de Responsabilidade Técnica 
(ART) e as placas de identificação em obras.

As blitze se caracterizam por serem concentradas, em local e duração, 
e mais ágeis, por contarem com um maior número de fiscais. O gerente da 
Divisão de Fiscalização, engenheiro eletricista Nicolau Neder, reforça que 
esse tipo de ação traz inúmeros benefícios para a sociedade. "Durante uma 
blitz identificamos, por exemplo, o exercício ilegal da profissão de enge-
nharia, agronomia e geociências. A população não deve ficar exposta aos 
riscos advindos de serviços técnicos sendo desempenhados por pessoas 
sem atribuição e sem habilitação legal”, pontua o gerente.

Balanço
Até outubro deste ano, foram realizadas 71 blitze em todas as regiões 

do estado, fiscalizando obras, empresas, contratos, quadro técnico e cré-
dito rural. As principais irregularidades encontradas foram a falta de pro-
fissionais legalmente habilitados na execução de serviço de engenharia e 
a ausência de registro de empresa. A fiscalização do Conselho é focada 
no exercício e atividade profissional de engenharia, agronomia, geologia, 
geografia e meteorologia, conforme prevê a Lei Federal 5.194/1966.

VANÊNCIA MAGELA

Na noite de terça, 14, a Prefei-
tura participou da abertura do Presé-
pio na Capela de São Francisco de 
Paula, em São Bartolomeu. Este é 
o terceiro ano que a comunidade se 
reúne, inclusive com a participação 
das crianças, para a montagem da 
recriação do nascimento de Jesus.

De acordo com Gelson Fortes, 
artista plástico, morador de São Bar-
tolomeu e um dos idealizadores das 
montagens, o presépio vai além da 
tradicionalidade e busca incentivar 
a criatividade e a utilização de ele-
mentos naturais. “Aqui você encon-
tra elementos variados com a marca 
dos artistas que participaram, dese-
nhos, esculturas e música. O mais 
importante é essa confraternização, 
esse encontro. É terminarmos o ano 

com bem e transformar esse lugar 
em um ambiente de paz e alegria”. 
Gelson também explicou que o local 
era tratado como “a capelinha do ce-
mitério”, porque o cemitério fica ao 
lado da capela e isso traduzia triste-
za ao ser mencionado pelas pessoas. 
Esse foi o motivo que o incentivou 
a criar algo que transmitisse alegria 
naquela área.

Angelo Oswaldo ressaltou a 
maneira especial como tudo foi 
montado. “De uma maneira muito 
bonita e original vocês se organi-
zaram e fizeram, há algum tempo, 
um presépio aqui na Capela de São 
Francisco de Paula, mas isso tomou 
uma dimensão maior e representa 
todo o espírito de Natal, exatamente 
porque há uma participação ampla. 
É um trabalho coletivo, um envolvi-
mento de todos em que cada um traz 

uma parcela de contribuição. O Na-
tal é isso, é o momento de sensibili-
dade maior em que nós renovamos 
a nossa espiritualidade, as nossas 
energias na antevéspera de um novo 
ano. Que este ano seja muito posi-
tivo para toda comunidade de São 
Bartolomeu”.

Durante o evento, o ministro da 
Eucaristia, João Bosco, concedeu 
a bênção aos presentes e ao Presé-
pio.Também houve homenagem da 
comunidade, seguindo o costume 
de todos os anos, e a escolhida pe-
la montagem do presépio em sua 
residência foi Antônia Martins, que 
recebeu flores pela realização. A So-
ciedade Musical Bom Jesus de Ma-
tozinhos marcou presença na noite. 
O espaço ficará aberto à visitação 
durante vinte e quatro horas diárias, 
até o dia 06 de janeiro.

Ne
no

 V
ian

na
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Fatinha / Professores de Ouro Preto

Carnaval cancelado nas cidades históricas de Minas Gerais
A decisão impacta a realização de eventos com aglomeração, como o Carnaval da Liga dos Blocos em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO e KARINA PERES 

Em uma coletiva de imprensa 
realizada pela Associação das Ci-
dades Históricas de Minas Gerais, 
no Teatro Municipal Casa da Ópe-
ra, no início da tarde do dia 10, os 
prefeitos de Ouro Preto, Mariana 
e Itabirito anunciaram que o Car-
naval dos três municípios está ofi-
cialmente cancelado. Segundo as 
autoridades, a medida visa proteger 
a saúde e a segurança da popula-
ção, devido aos riscos decorrentes 
da nova variante do coronavírus. 
Em Ouro Preto e Itabirito a festa 
acontecerá online. As cidades deci-
diram, também, por não promove-
rem a realização do Réveillon.

A decisão ocorreu após a As-
sociação das Cidades Históricas 
de Minas Gerais, composta por 30 
prefeituras, recomendar, por unani-
midade, a não realização de eventos 
com aglomeração durante o Carna-
val e o fim de ano. “A principal jus-
tificativa é a questão da vacinação, 
precisamos avançar ainda mais, 
e precisamos resguardar a nossa 
população. A saúde da população 
é a prioridade de nós gestores das 
cidades históricas”, afirmou o pre-
sidente da associação e prefeito de 
Itapecerica, Wirley Reis.

Wirley explicou ainda que a 
decisão não significa o fechamento 
das cidades para visitação duran-
te o feriado de Carnaval, que será 
incentivado o turismo cultural, gas-
tronômico e o ecoturismo. “Espera-
mos, também, um posicionamento 
do Governo do Estado e das auto-
ridades em saúde. [...] Esperamos 
incentivo por parte do Estado com 
recursos, quem sabe um grande 
programa de divulgação das nossas 
cidades, das nossas potencialidades 
culturais, artísticas, do turismo de 
pessoas, do turismo familiar. Minas 
Gerais é um celeiro de arte e cultura 
e recebe todos os turistas de braços 
abertos”, completou.

Itabirito e Mariana já haviam 

anunciado a decisão pelo cancela-
mento do Carnaval durante a se-
mana. “Nós vimos a maioria das 
cidades históricas de Minas Gerais 
anunciando que não realizariam 
o Carnaval. [...] A nossa tendên-
cia, também, é a não realização 
do Carnaval de Ouro Preto. Como 
aconteceu em 2021, não teremos 
o Carnaval em 2022. Nós procu-
raremos realizar eventos culturais 
que possam ser transmitidos para 
as redes sociais e movimentar uma 
programação na cidade de manei-
ra a aquecer o turismo”, pontuou 
o prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo.

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, informou que ape-
sar do cenário epidemiológico da 
cidade estar controlado, a pande-
mia ainda não acabou e que a saú-
de da população é sua prioridade. 
“Esse é um tema muito polêmico, 
tem gente que defende a realização, 
muito por causa da movimentação 
econômica e porque gosta da festa, 
mas muita gente também é contra. 
Nós sabemos que a pandemia ainda 
não acabou, muitas cidades ainda 
não estão com a população 100% 
vacinada e nós dependemos do en-
vio de doses do Estado. Eu respeito 
a decisão de todos, mas em Maria-
na, a vida vem sempre em primeiro 
lugar, por isso tomamos a decisão 
de não ter o Carnaval em 2022. 
E posso dizer que é uma decisão 
acertada, porque a maioria da po-
pulação é contrária à realização do 
evento”, afirmou Juliano.

Com o cancelamento do Car-
naval com aglomerações, Orlan-
do Caldeira, prefeito de Itabirito, 
anunciou que a cidade, como no 
último ano, promoverá a realização 
do Carnaval Virtual. “A vacinação 
nos trouxe uma certa tranquilida-
de, os números caíram. Itabirito 
chegou a ter 800 casos semanais, 
hoje estamos em uma média de 8 

casos, com a pandemia controlada. 
Mas não podemos facilitar, o nos-
so Carnaval será online, estamos 
contratando as bandas de Itabirito, 
vamos fazer uma festa através da 
internet, já temos experiência em 
termos realizado outras”, concluiu. 

Carnaval da Liga dos Blocos e 
Escolas de Samba

A Liga dos Blocos de Ouro 
Preto, responsável pela realização 
do “Bloco Cabrobró”, “Bloco do 
Caixão", “Bloco Chapado” e “Blo-
co da Praia”, já havia iniciado a co-
mercialização de ingressos. Para o 
prefeito de Ouro Preto essa foi uma 
atitude precipitada: “Se venderam 
ingressos fizeram uma precipita-
ção. [...]. Nós, inclusive, deixamos 
para o dia 15 de dezembro a pala-
vra final exatamente na expectativa 
que pudesse haver alguma contem-
porização com essas atividades do 
Carnaval que tomou outros rumos 
em Ouro Preto nos últimos anos, 
com a participação desses grupos 
de estudantes. Isso tudo, também, 
está inviabilizado. Se não pode ha-
ver aglomeração não tem que haver 
nada que promova multidões em 
qualquer espaço”.

Angelo Oswaldo afirmou, ain-
da, que “haverá fiscalização. Es-
peramos que todos tenham bom 
senso. Os estudantes vêm a Ouro 
Preto para estudar. Então não há 
sentido na realização de festas no 
momento em que essas estão sus-
pensas em defesa da saúde do cida-
dão e da cidadã. Eu tenho certeza 
que os estudantes, comprometidos 
com a cidade e com a universida-
de, não vão querer atropelar uma 
normativa que está sendo praticada 
no país inteiro, especialmente em 
Ouro Preto”.

Por fim, o prefeito esclareceu 
que não será liberado alvarás para 
eventos com aglomeração. “Sem 
alvará essas festas não podem ser 
realizadas. É uma questão de saúde 
pública. Se isso está sendo toma-
do amplamente, nós não podemos 
virar uma ilha de fantasia. Não há 
sentido nenhum na realização do 
Carnaval em Ouro Preto, quando 
todas as cidades de Minas Gerais, 
principalmente as turísticas, estão 
suspendendo o Carnaval”.

Procurada pelo Jornal O LI-
BERAL, a Liga dos Blocos de 
Carnaval de Ouro Preto informou 
que só se pronunciaria sobre a rea-
lização do Carnaval após a decisão 

oficial da Prefeitura de Ouro Preto, 
então prevista para o dia 15 de de-
zembro.

Decreto 6.139
No dia 13 de dezembro a Pre-

feitura de Ouro Preto publicou o 
decreto 6.139, que determinou ofi-
cialmente o cancelamento do car-
naval no município. O documento 
proíbe a realização de quaisquer 
eventos, públicos ou privados, em 
espaços abertos ou fechados, em 
comemoração ao carnaval de 2022, 

tais como bailes de carnaval; blocos 
e agremiações; carnavais de rua; 
festas em repúblicas; festas em sí-
tios e eventos privados de qualquer 
espécie. A Liga dos Blocos, que já 
tinha anunciado diversas atrações 
e iniciado a venda de ingressos e 
passaportes para a festa, foi pro-
curada novamente pela equipe do 
O LIBERAL, e informou que 
devido a uma questão jurídica, só 
se manifestará oficialmente nesta 
sexta-feira (17).

Ane Souz

Ane Souz
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Ouro Preto recebe cerca de R$830 mil do imposto de renda da 
GS Inima para projetos voltados para crianças e adolescentes
Empresa é uma das gestoras do consórcio responsável pela SANEOURO, concessionária de água e esgoto do município

A GS Inima Brasil - uma das 
pioneiras na concessão de serviços 
públicos de saneamento básico do 
País e do consórcio responsável pe-
la SANEOURO - realizou a doação 
no montante de R$829.850,50 para 
cinco projetos focados em crianças 
e adolescentes de Ouro Preto. Os 
repasses já foram formalizados e 
as atividades devem ser executadas 
pelas instituições em 2022.

Para o Fundo da Infância e da 
Adolescência (FIA) de Ouro Pre-
to, foram destinados R$180 mil do 
imposto de renda da empresa. Os 
recursos são gerenciados e reverti-
dos pelo próprio FIA, via Conselho 
Municipal da Criança e do Ado-
lescente (CMDCA), para projetos 
e instituições focados no público 
infantojuvenil.

Pela Lei Federal de Incentivo 
ao Esporte, o projeto Brincando na 
Praça teve o aporte aprovado no 
valor de R$270 mil para realização 
de atividades esportivas, recreati-
vas e lúdicas no município de Ouro 
Preto. Já a Fundação Aleijadinho, 
também por meio daLei Federal de 
Incentivo ao Esporte, foi contem-
plada com R$85 mil para o projeto 
Cidadania Judô de Ouro.

Já via Lei Federal de Incentivo 
à Cultura (lei Rouanet), dois proje-
tos focados na causa ambiental fo-
ram contemplados para atividades 

a serem desenvolvidas em Ouro 
Preto. O Planeta Água receberá 
R$120 mil. A proposta consiste na 
apresentação de peça teatral e a 
distribuição de livros de literatura 
infantil em escolas públicas, por 
exemplo. Outra ação apoiada é o 
projeto Ciência Divertida, com a 
quantia de R$174.850,50, com es-
petáculos teatrais voltados para o 
público infantil que abrangem con-
teúdos voltados para ciência, meio 
ambiente e água e reciclagem.

Para o superintendente da SA-
NEOURO, Cleber Salvi, “além 
dos serviços essenciais prestados 
pela SANEOURO, que é mantida 
pelo consórcio GS Inima e MIP, 
acreditamos que precisamos fazer 
parte da comunidade ouro-pretana. 
As doações feitas pela GS Inima re-
presentam mais um compromisso 
de todo o grupo com a população 
de Ouro Preto. Estamos estudando 
mais parcerias importantes para o 
próximo ano”.

Sobre a SANEOURO
A SANEOURO é um consór-

cio formado pelas empresas GS 
Inima Brasil e MIP que, desde ja-
neiro de 2020, é responsável pela 
prestação dos serviços de água e 
esgoto da cidade histórica mineira 
de Ouro Preto, reconhecida como 
Patrimônio Cultural da Humani-
dade pela Unesco. Com 74 mil 

habitantes distribuídos por 12 dis-
tritos além da sede, o principal no 
município é universalizar os servi-
ços de saneamento básico, já que o 
município conta com um dos mais 
antigos sistemas de água e esgoto 
do Brasil, criado em 1890.

Sugestão de legenda da foto: 
Superintendente, Cleber Salvi, o 
supervisor comercial da Saneouro, 
Wellington Batista de Oliveira, re-
unidos com o secretário municipal 
de Desenvolvimento Social, Habi-
tação e Cidadania, Edvaldo César 
Rocha.

Cleber Salvi, Wellington Batista de Oliveira, Edvaldo César Rocha 
em reunião na Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social

Estrada de São Bartolomeu recebe sondagem 
para projeto de contenção

A Prefeitura de Ouro Preto iniciou na última 
terça-feira, 14, uma sondagem em São Barto-
lomeu para o projeto de contenção da estrada 
que está em péssimas condições.

Parte do asfalto cedeu, oferecendo risco 
às pessoas. Esse problema teria sido evitado 
se tivessem construído um muro de contenção 
durante a obra realizada pela gestão passada.

Devido ao incidente, está sendo feita uma 
sondagem a percussão para análise do solo 
existente. Este diagnóstico objetiva fornecer 
dados e informações geotécnicas para que a 
contenção da via seja executada.

Os trabalhos começaram dia 14 de dezem-
bro e vão até o dia 21 deste mês. A obra visa 
dar mais segurança aos pedestres, favorecen-
do a população local e os turistas.

NATHÁLIA SOUZA
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Stand de Ouro Preto é 
destaque no encontro 
de Cidades Patrimônio 
Mundial

Vanência Magela

Prefeitura se reúne com Agência 
Nacional de Mineração para 
tratar da exploração minerária 
em Santa Rita de Ouro Preto

VANÊNCIA MAGELA

A Prefeitura de Ouro Preto e 
parte do Legislativo Municipal se 
reuniram na tarde de quinta-feira, 
9, com representantes da Agência 
Nacional de Mineração (ANM) 
para buscar formas de dar solução 
aos conflitos referentes à explora-
ção de Pedra Sabão em Santa Rita 
de Ouro Preto.

A retirada da pedra-sabão foi 
proibida no distrito, pelo Ministé-
rio do Trabalho, por conter irregu-
laridades quanto às autorizações 
necessárias para a lavra. Muitos 
moradores, no entanto, ficaram 

prejudicados, pois a extração 
contribuía significativamente pa-
ra a economia local. A retirada 
da rocha ornamental favorecia 
a fabricação de vários produtos 
artesanais, como panelas e diver-
sos tipos de objetos de decoração. 
Além disso, a pedra sabão é con-
siderada matéria-prima na produ-
ção de talco, tintas e outros.

O prefeito Angelo Oswaldo 
pontuou a importância de uma 
resposta no caso, para o desenvol-
vimento do distrito de Santa Rita. 
“Desejamos a solução dos confli-

tos com a exploração de pedra-sa-
bão no distrito de Santa Rita de 
Ouro Preto. É fundamental que a 
ANM possa analisar e reestudar 
todo esse quadro para promover o 
retorno da pedra-sabão como ma-
téria-prima do desenvolvimento 
social, econômico, cultural e tu-
rístico. Nós contamos agora com 
o apoio da Agência Nacional de 
Mineração para que possamos 
promover a revitalização da ex-
ploração e do uso artesanal da pe-
dra sabão no distrito”.

Caio Trivellato, responsável 
pela Assessoria de Resolução de 
Conflitos da ANM, explicou co-
mo se darão os procedimentos 
na busca de respostas para o ca-
so. “Nosso objetivo é regularizar 
essas áreas e garantir que todos 
possam trabalhar devidamente. 
Vamos analisar as frentes de lavra 
que já houve exploração, verificar 
os locais e se elas estão oneradas 
(requeridas) hoje, ou por quem 
estão oneradas, para buscar então 
a resolução desse conflito entre 
o titular do direito minerário e a 
pessoa que está explorando ou 
que tenha abandonado em razão 
da ilegalidade. Vamos buscar 
exatamente dar título a quem não 
tem”.

Durante a reunião, ficou defi-
nida uma visita dos representantes 
da ANM acompanhados das equi-
pes da Defesa Civil e Secretaria 
de Meio Ambiente para hoje, 10 
de dezembro, em pontos estra-
tégicos, para iniciar as ações de 
reconhecimentos e análises dos 
locais em questão.

MATEUS GUIMARÃES

A Prefeitura de Ouro Preto promoveu a cidade, primeiro sítio brasileiro 
reconhecido como Patrimônio Mundial pela Unesco, e seus distritos no 8º 
encontro nacional da Organização Brasileira das Cidades Patrimônio Mun-
dial, realizado em São Luís – Maranhão. De 09 a 11 de novembro, milhares 
de pessoas, entre participantes do Encontro, população local e visitantes, ti-
veram a oportunidade de visitar o stand montado pela Prefeitura e conhecer 
mais sobre o patrimônio cultural de Ouro Preto enquanto atrativo turístico.

Em stand montado no evento, a Prefeitura apresentou a preservação dos 
patrimônios culturais, imateriais e naturais como forma de impulsionar o 
turismo no pós-pandemia. De acordo com a secretária de Turismo, Indústria 
e Comércio, Margareth Monteiro, o público em geral e ouro-pretanos estão 
internalizando que a preservação do patrimônio cultural não impede o de-
senvolvimento da cidade, mas sim permite a continuidade da visitação dos 
atrativos históricos, gerando emprego e renda, ao passo que ainda permite a 
manutenção das tradições e festejos populares tão cativos à população.

O secretário interino de Cultura e Patrimônio, Zaqueu Astoni, também 
presente no evento, pontuou que o foco da divulgação foi o patrimônio ima-
terial de Ouro Preto, por meio da exposição da tradicional produção de do-
ces artesanais de São Bartolomeu, primeiro bem cultural imaterial registrado 
pelo Município. Além disso, o secretário enfatizou que os festejos tradicio-
nais e religiosos, tais como o Carnaval e Semana Santa, respectivamente, 
foram destacados, bem como os atrativos arquitetônicos.
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

"Bento Fructus Desidratados, por determinação do Con-
selho Municipal de Desenvolvimento Sustentável e Melho-
ria do Ambiente - CODEMA, torna público que solicitou 
através do Processo nº 14442/2021, Licença Ambiental 
Simplificada para a atividade sob o código 10.31-7-00 - 
Fabricação de conservas de frutas, na rua Sete Lagoas,266, 
bairro Monte Sinai no município de Itabirito/MG."

Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório 
nº087/2021, na modalidade de Pregão 
Presencial nº060/2021 - Objeto: contra-
tação de empresa especializada em ela-
boração de diagnóstico de desempenho 
operacional de interceptores, elevatórias 
e estação de tratamento de esgoto, para 
diagnóstico na Estação de Tratamento de 
Esgoto - ETE Marzagão, pertencente ao 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito - MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital, Empresa Vencedora e 
Habilitada: EME Engenharia Ambiental Lt-
da, perfazendo este pregão um valor total de 
R$120.000,00 (cento e vinte mil reais), Ita-
birito/MG, 09/12/2021 – Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Empresa para 
Serviço de Diagnóstico de Desempenho 
– ETE. Referência: Pregão Presencial 
nº060/2021, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contratan-
te: Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico do Município de Itabirito - MG. Con-
tratada: EME Engenharia Ambiental Ltda. 
Objeto: contratação de empresa especiali-
zada em elaboração de diagnóstico de de-
sempenho operacional de interceptores, ele-
vatórias e estação de tratamento de esgoto, 
para diagnóstico na Estação de Tratamento 
de Esgoto - ETE Marzagão, pertencente ao 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito - MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital, Valor total deste con-
trato: R$120.000,00 (cento e vinte mil reais).  
Forma de pagamento: conforme edital.  
Vigência: Fica contratada até 13/03/2022. 
Dotação Orçamentária: Dotação Orça-
mentária:17.512.1702.4002.3390.39.05 
Permanecem inalterada as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
assinatura: 09/12/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Aquisição de 
Material de Cantina e Limpeza. Refe-
rência: Processo Licitatório nº038/2021, 
na modalidade de Pregão Presencial 
021/2021, S.R.P. nº 011/2021, nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico do Município 
de Itabirito - MG. Contratada: Comercial 
Vener Ltda, Eco Plast Comercio e Indús-
tria  Ltda,  Maria Geralda da Silva Braga 
& Cia  Ltda, Tripui Serviços e Comércio 
EIRELI e Wtrade Intermediação de Ne-
gócios Ltda. Objeto: Para fornecimento de 
materiais de cantina e produtos de limpeza 
a serem utilizados rotineiramente nas uni-
dades e dependências do SAAE de Itabiri-
to-MG, conforme especificações do anexo 
I do edital. Perfazendo um Valor Total 
destes contratos: R$15.347,75 (Quinze mil 
trezentos e quarenta e sete reais e setenta e 
cinco centavos). Forma de pagamento: 10 
(dez) dias corridos após a emissão e con-
ferência da Nota Fiscal. Vigência: Fica vi-
gente até 31/12/2021. Dotação Orçamen-
tária: Dotação Orçamentária: Op. Manut. 
Ações de Gestão Adm. Geral do SAAE 17  
512  1711  4.030  33  90  30  07 -22. Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
assinatura do contrato: 03/12/2021. Rogé-
rio Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.

Extrato de Contrato de Serviço de Ma-
nutenção em Poço. Referência: Processo 
Licitatório nº047/2021, na modalidade de 
Pregão Presencial nº030/2021, S.R.P. nº 
015/2021. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresa Contratada: Hidropoços Ltda. 
Objeto: contratação de empresa especiali-
zada em retirada e instalação de bombas 
submersas em poços profundos na unidade 
de tratamento de água – UTA urbe BR-
040, do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito-MG, conforme especi-
ficações do anexo I do edital. Valor Global: 
R$54.820,00 (Cinquenta e quatro mil oito-
centos e vinte reais). Forma de pagamento: 
conforme edital. Vigência: até 31/12/2021.  
Dotação Orçamentária: Operação e Ma-
nutenção da Unidade de Tratamento de 
Água – UTA. 17  512  1701  4001  33  90  
39  14. Data da assinatura do contrato: 
01/12/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Dispensa de Licitação para 
Aquisição de Kit Natalino. Despacho 
- Reconheço a Dispensa de Licitação, 
conforme o Processo Licitatório nº 
101/2021, na modalidade de Dispensa 
de Licitação nº018/2021, - nos termos da 
Lei nº 8.666/93, com suas posteriores al-
terações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de 
Itabirito - MG. Contratada: Horto Cen-
tral Marataizes Ltda. Objeto: Aquisição 
de Kits natalinos (contendo 01 (uma) ave 
congelada (temperada) e 02 (dois) corte 
suínos congelados (Lombo e Pernil, sem 
osso, ambos temperados), acondicionado 
em bolsa térmica (volume de 18 litros. 
destinada aos servidores públicos do 
SAAE de Itabirito por ocasião do encerra-
mento do exercício de 2021.  Valor Total: 
R$24.975,84 (Vinte e quatro mil novecen-
tos e setenta e cinco reais e oitenta e quatro 
centavos). Quantidade de 183 unidades. 
Forma de pagamento: 10 dias uteis. Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato. Data da Dispensa: 
13/12/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
RATIFICO o reconhecimento da Dis-
pensa de Licitação no processo acima, nos 
termos do artigo 24 Inciso XXVI, da Lei nº 
8.666/93 com suas posteriores alterações. 
Itabirito-MG, 13 de Dezembro de 2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou continuidade de aber-
tura da Proposta e Habilitação do Processo 
Licitatório nº094/2021, na modalidade de 
Pregão Presencial nº066/2021 - Objeto: 
contratação de empresa especializada em 
fornecimento de computadores (desktops 
e notebooks) para atender as necessida-
des e demandas do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG, 
conforme especificações do anexo I, do 
edital, Empresas Vencedoras e Habilitadas: 
Pampulha Serviços de Informática EIRE-
LI EPP. Vencedora do item relacionado, 
perfazendo estes itens um valor total de 
R$272.790,00 (duzentos e setenta e dois 
mil setecentos e noventa reais), Target Tec-
nologia e Informática EIRELI - ME ven-
cedora do item relacionados, perfazendo 
este item um valor total de R$81.992,00 
(oitenta e um mil novecentos e noventa 
e dois reais), Vanessa Angélica Teixeira 
Gonzaga Aguiar 06180888655 – ME ven-
cedora do item relacionado, perfazendo 
este item um valor total de R$73.750,00 
(setenta e três mil setecentos e cinquenta 
reais), Arenna Informática e Distribuição 
EIRELLI vencedora do item relacionado, 
perfazendo este item um valor total de R$ 
21.486,00 (vinte um mil quatrocentos e 
oitenta e seis reais), Info Direct Comercial 

Ltda - ME vencedora do item relacionado, 
perfazendo este item um valor total de 
R$ 68.900,00 (sessenta e oito mil e no-
vecentos reais). Perfazendo este Pregão 
Presencial um valor total de R$518.918,00 
(quinhentos e dezoito mil novecentos e de-
zoito mil reais), Itabirito/MG, 15/12/2021 
– Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
Extrato do 8º Termo Aditivo do Contra-
to de Prestação de Serviço - Referência: 
Credenciamento nº001/2018, nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico do Município 
de Itabirito - MG. Contratada: Banco Bra-
desco S/A. Objeto: Prestação de serviço 
de Recebimento de Contas de Consumo 
de Água e Esgoto e outras tarifas devidas 
ao SAAE. Valor por guia: de R$1,50 (um 
real e cinquenta centavos) referente ao re-
cebimento de 3.540 (Três mil quinhentos 
e quarenta) contas. Valor Total Aditado: 
R$5.310,00 (cinco mil trezentos e dez 
reais). Forma de pagamento: conforme 
contrato. Vigência: Fica aditado por mais 
01 (um) mês, até 31/12/2021. Dotação 
Orçamentária: 17.5122.1701 4001 3390. 
39.00 Permanecem inalteradas as demais 
cláusulas e condições do contrato origi-
nal. Data da assinatura do Termo Aditivo: 
01/12/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 1º Termo Aditivo do Con-
trato de prestação de serviço de Le-
vantamento Topográfico. Referência: 
Pregão Presencial nº016/2021, Processo 
Licitatório nº033/2021, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, com suas posteriores altera-
ções. Contratante: Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico do Município de Ita-
birito - MG. Contratada: IGL Engenharia 
Ltda. Objeto: contratação de empresa es-
pecializada para realização de serviços de 
levantamento topográficos, nivelamento, 
cadastro georreferenciado para o sistema 
de esgotamento sanitário, abastecimento 
de água e drenagem urbana do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito – MG. Valor Inalterado.  Forma de 
pagamento: conforme contrato. Vigência: 
Fica aditado por mais 03 (Três) meses, até 
30/03/2021. Dotação Orçamentária: Ope-
rações e Manut. em Esgotamento Sanitário 
nas Sedes Urbanas 17  512  1702  4002  33  
90  39  05, Operações e Manut. em Drena-
gem do SAAE de Itabirito 17  512  1704  
4004  33  90  39  05 e Operações e Ma-
nut. Sistema de Água nas Sedes Urbanas 
17  512  1701  4001  33  90  39  05. Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
assinatura do Termo Aditivo: 14/12/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Extrato do 1º Termo Aditivo do contra-
to de prestação de serviço em estudo 
Hídricos, Hidráulicos e projetos execu-
tivos de Captação de Água Bruta, para 
o SAAE. Referência: Pregão Presencial 
nº042/2021, Processo Licitatório nº 
066/2021, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico do Município de Itabirito - MG. 
Contratada: Viavoz EIRELI. Objeto: con-
tratação de empresa especializada em Es-
tudo Hídricos, Hidráulicos e projetos exe-
cutivos de Captação de Água Bruta, ETA 
– Estação de Tratamento de Água, casa de 
química, reservação e adutoras para inter-
ligação ao sistema de Abastecimento de 
Água do Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico de Itabirito – MG. . Valor INAL-
TERADO.  Forma de pagamento: confor-
me contrato. Vigência: Fica aditado por 

mais 04 (Quatro) meses, até 30/04/2021. 
Dotação Orçamentária: Operações e ma-
nut. em abast. de água nas sedes urbanas 
17.  512.  1701.  3001 – 44.90.51.03  cc 
09  Permanecem inalteradas as demais 
cláusulas e condições do contrato origi-
nal. Data da assinatura do Termo Aditivo: 
14/12/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Empresa para 
Fornecimento de Produtos Químicos. 
Referência: Pregão Presencial nº001/2021, 
S.R.P. nº001/2021 nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito - 
MG. Contratadas:  Hidroquimica Indústria 
e Comércio Ltda. Objeto: contratação de 
empresa especializada para o fornecimento 
de produtos químicos a serem empregados 
no processo de tratamento da água (ETA 
SEDE, ETA Distritos, ETA Vila Bella) e 
na unidade de tratamento de água - UTA 
fornecida pelo SAAE - Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de 
Itabirito-MG. De acordo com a Portaria 
Consolidação do Ministério da Saúde nº. 
05/2017 anexo XX e conforme especifi-
cações do anexo I, do Edital – Valor total: 
R$8.000,00 (Oito mil reais) Vigência: 
Fica contratada até 31/12/2021 Dotação 
Orçamentária: Operação e Manutenção 
Sistema Estação de Tratamento de Água 
– ETA 17 . 512. 1701 4001. 339030. Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
assinatura: 14/12/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – 071/2021  S.R.P. nº 
028/2021 - Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
102/2021, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº071/2021, S.R.P. nº028/2021 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual aquisição de combustíveis para o 
abastecimento de toda frota de veículos e 
outros equipamentos especiais que servem 
ao SAAE de Itabirito – MG, conforme es-
pecificações do anexo I, do edital, no dia 
30/12/2021 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-081  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br
Extrato de Contrato de Locação de Pe-
quenos Equipamentos. Referência: Pro-
cesso Licitatório nº091/2021, na modalida-
de Pregão Presencial nº063/2021, S.R.P. 
nº025/2021 Contratante: Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresa Contratada: LOC Mil Máquinas e 
Andaimes Ltda, Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual contratação de empre-
sa para prestação de serviço de locação de 
pequenos equipamentos para obras de sa-
neamento do Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG, conforme 
especificações do Anexo I, do edital, Valor 
total deste contrato: R$9.800,00 (Nove mil 
e oitocentos reais). Forma de pagamento: 
conforme edital. Vigência: Até 31/12/2021. 
Dotação Orçamentária Dotação Orçamen-
tária Operações e Manut. em Abast. de 
Água nas Sedes Urbanas 17 512 1701 4.001 
33.90.39.00 e Operações e Manut. em Es-
gotamento Sanit. nas Sedes Urbanas 17 512 
1702 4.002 33.90.39.00 Data da assinatura 
do contrato: 01/12/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Cancelamento Contrato 
de Locação de Pequenos Equipamen-
tos. Referência: Processo Licitatório 
nº091/2021, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº063/2021, S.R.P. nº025/2021 

Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG. Empresa 
Contratada: LOC Mil Máquinas e Andai-
mes Ltda, Objeto: Registro de preços para 
futura e eventual contratação de empresa 
para prestação de serviço de locação de 
pequenos equipamentos para obras de 
saneamento do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito-MG, con-
forme especificações do Anexo I, do edi-
tal, Valor total deste contrato: R$9.800,00 

(Nove mil e oitocentos reais). Forma de 
pagamento: conforme edital. Vigência: Até 
31/12/2021. Dotação Orçamentária Dota-
ção Orçamentária Operações e Manut. em 
Abast. de Água nas Sedes Urbanas 17 512 
1701 4.001 33.90.39.00 e Operações e Ma-
nut. em Esgotamento Sanit. nas Sedes Ur-
banas 17 512 1702 4.002 33.90.39.00 Data 
da assinatura do contrato: 01/12/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.

Prefeitura de 
Itabirito realizará 
fiscalização de 
eventos de fim 
de ano

A Prefeitura de Itabirito, por meio das equipes de Fis-
calização, realizará a inspeção dos eventos particulares de 
Natal e Réveillon no município. Os organizadores deverão 
obedecer aos protocolos e regras dispostos no Plano Minas 
Consciente, do Governo do Estado de Minas Gerais, visan-
do à segurança sanitária dos ambientes.

A ação dos fiscais será pautada nas diretrizes do De-
creto Municipal nº 14.080/2021. A orientação é para que 
os organizadores tenham clareza de informações relacio-
nadas ao evento. Deverão ser informados aos frequenta-
dores os detalhes sobre as regras adotadas para prevenção 
da Covid-19, assim como a possibilidade de devolução de 
ingressos em caso de piora da pandemia.

Orientações para os organizadores
Embora não seja uma exigência legal, com a finalidade 

de tornar os eventos seguros, a Prefeitura sugere que os or-
ganizadores exijam, na entrada, comprovação de situação 
do esquema vacinal. O documento a ser exigido pode ser 
cartão de vacinação que comprove a completa imunização 
ou em formato eletrônico; laudo médico ou RT-PCR que 
comprove positividade para Covid-19 com, no mínimo, 15 
dias e, no máximo, três meses; ou resultado negativo para 
Covid-19 em teste dos tipos RT-PCR ou teste rápido de an-
tígeno realizado até 72 horas antes do evento.

Eventos com mais de 600 pessoas
Em caso de grandes eventos, com público acima de 600 

pessoas, os organizadores deverão apresentar aos fiscais o 
Selo Evento Seguro, obtido junto à Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo, além de garantir o cumprimento de to-
das as medidas sanitárias cabíveis, em especial as previstas 
no art. 1° do Decreto Municipal.

Os fiscais não irão intervir na duração mínima ou máxi-
ma do evento, sendo a fiscalização destinada à observação 
do cumprimento das medidas sanitárias.

“Apesar de estarmos vivendo um período de índices 
mais controlados em relação à pandemia, o vírus conti-
nua circulando. Neste momento em que uma nova varian-
te ameaça o mundo, não podemos deixar de fiscalizar os 
eventos de fim de ano. Nosso objetivo é garantir a segu-
rança sanitária e econômica do município, evitando que 
voltemos a enfrentar dificuldades por causa da pandemia”, 
ressalta o responsável pela fiscalização, Ricardo Francisco.
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Câmara promove conferência sobre direitos das pessoas idosas
LUCAS PORFÍRIO 

Na tarde da última segunda-
-feira (13), a Câmara Municipal de 
Itabirito realizou a “Conferência 
Municipal Direito das Pessoas Ido-
sas: os desafios de envelhecer no 
século XXI e o papel das políticas 
públicas”. O evento contou com a 
presença do secretário nacional de 
Promoção e Defesa dos Direitos 
da Pessoa Idosa, do Ministério da 
Mulher, da Família e dos Direitos 
Humanos, Antônio Fernandes To-
ninho Costa.

“Um tema muito importan-
te para Itabirito. Nós percebemos 
que a população está envelhecendo 
mais. É extremamente importante 
buscarmos a garantia dos direitos, 
qualidade de vida e conforto. É o 
mínimo que todos nós esperamos, 
depois de trabalhar e contribuir tan-
to para nossa sociedade, que possa-
mos ter um envelhecimento com 
dignidade”, afirmou o presidente 
da Câmara Municipal, Léo do So-
cial (PSDB).

Segundo o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), 
o Brasil possui mais de 32 milhões 
de idosos. A expectativa é que em 
2039 a sociedade brasileira tenha 
mais pessoas idosas do que crian-
ças, o que revela novos desafios a 
serem superados, como a violência 
contra os idosos, por exemplo. Mi-
nas Gerais será o estado brasileiro 
com o maior número de idosos do 
país, o que inclui a cidade de Itabi-

NOTA OFICIAL
Comunicado Fundeb

rito e região.
“É com muita alegria que vim 

de Brasília para estar aqui nesta 
tarde, para falar de um tema tão 
importante que é o desafio do en-
velhecimento. [...] Esse é um tema 
que tenho falado em todo o Brasil. 
[...] A partir de 2019, nós fizemos 
um diagnóstico da situação da 
pessoa idosa em nosso país, em 
especial das políticas públicas que 
precisavam ser implementadas”, 
explicou Toninho Costa.

De acordo com o secretário, a 
política do idoso ainda não sensibi-
liza os gestores públicos e o Brasil 
não possui uma política do idoso de 
Estado. Ainda, ele explicou que os 
programas lançados a favor do ido-
so tem pouca adesão, como o caso 
da Estratégia Brasil Pessoa Amiga 
do Idoso (EBAPI). “E o fator mais 
importante da pesquisa, é que os 

usuários, os idosos desconhecem 
os seus direitos através do Estatuto 
do Idoso, que completou 18 anos. 
E pouco mais de 50 municípios do 
nosso país, possui políticas concre-
tas a favor do idoso”, completou.

Toninho Costa pontuou que ao 
investir na política do idoso para 
um envelhecimento saudável di-
minui-se a necessidade de utilizar 
os postos de saúde, UPAS e in-
ternações hospitalares. De acordo 
com ele, “o que a gente quer alertar 
com o envelhecimento e os desa-
fios do século XXI deve começar 
pelos municípios. Se esses não se 
prepararem para que sua popula-
ção idosa tenha qualidade de vida 
e sobrevivência, isso vai trazer para 
o sistema de saúde local problemas 
enormes de financiamento. [...] Nós 
temos 80% da população idosa na 
rede SUS e isso vai chegar a 95% 

[...]. Já está havendo um grande 
congestionamento financeiro para 
atender essa população que está em 
franco envelhecimento”.

Com o objetivo de proporcio-
nar maior qualidade de vida para 
a população idosa, em 2021 foi 
lançado o Pacto Nacional de Im-
plementação da Política de Direitos 
da População Idosa, do qual Minas 
Gerais faz parte. “Já abrimos as 
inscrições através da Universidade 
Federal de Viçosa [...]. Estamos 
capacitando de forma gratuita os 
conselheiros municipais, os ges-

tores municipais para que possam 
compreender, a partir das Câmaras 
Municipais, a importância de trazer 
para o município a política do idoso 
local. Não é de Brasília que vamos 
conseguir resolver a situação, nós 
temos que fortalecer os municí-
pios”, explicou o secretário.

Em caso de violações dos di-
reitos e violências contra o idoso as 
denúncias podem ser feitas através 
do Disque 100.  A Conferência Mu-
nicipal dos Direitos dos Idosos está 
disponível no canal do YouTube da 
Câmara Municipal de Itabirito.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria Municipal de Educação 
e da Junta Orçamentária e Financeira, esclarece que o Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento da Educação Básica – Fundeb é regulamenta-
do pela Lei nº 14.113/2020.

A Prefeitura informa que, segundo a legislação, os recursos devem ser 
investidos conforme a seguinte especificação: 70% no pagamento dos (as) 
profissionais da educação básica e os 30% restantes com pagamento de 
profissionais terceirizados, manutenção, investimentos e verbas indeniza-
tórias, entre outros.

A legislação especifica ainda que, os municípios que não conseguem 
atingir os 70% com profissionais da educação básica têm a possibilidade 
de fazerem o rateio das sobras dos recursos até alcançarem o referido per-
centual. A Prefeitura reforça que Itabirito não se encontra no caso supraci-
tado porque, até o momento, o município já executou 80% dos recursos.

Por fim, a Prefeitura esclarece que falta, ainda, contabilizar o pagamen-
to da folha referente ao mês de dezembro - 50% do 13º salário e 1/3 de 
férias dos profissionais da Educação – sendo o percentual de 70% obri-
gatório dos recursos do Fundeb alcançado, não havendo, portanto, sobra 
para pagamento do rateio.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Festa para Gerson: Ao completar 58 anos no 
último dia 05 Gerson de Souza Lino, destaque 
em nosso meio cultural e artístico, foi homena-
geado em sua residência com um delicioso al-

moço preparado pela mãe, que é também proprietária da loja Aliança 
no Bairro Agostinho Rodrigues. Com patrocínio de Lu Farid tam-
bém aniversariante do dia. O evento foi um verdadeiro encontro de 
amigos numa confraternização em alto estilo. Parabéns, Gerson!
Posto Itabirito: Um dos pioneiros de Itabirito conta com os ser-
viços do jovem Renato Rodrigues, que ao lado de Giovani Varela, 
vai se destacando na arte de atender bem sempre. A eles nosso re-
conhecimento.
Universitário: O jovem Lucas Andrade Nonato, com apenas 20 
anos, realiza estágio na empresa Serra Verde e integra o grupo de 
universitários da UFOP, sendo orgulho da mãe Adriana Andrade do 
Bairro Matozinhos. É Jovem de talento e exemplo de determinação.
Gabriela: Formada em terapia ocupacional, Gabriela Bretas As-
sunção exerce suas funções no CAP’S Infantil juvenil e é sempre 
elogiada pela eficiência e eficácia no exercício de suas atribuições. 
Parabéns!
Nosso abraço: À educadora Inês Batista, diretora da escola Profes-
sor Jaime de Souza Martins. Sempre exercendo liderança positiva 
ela trabalha e promove a instituição que é exemplo em nossa cidade.
Mãe de Lincoln e Olívia: Comemorou mais um aniversário no úl-
timo dia 17. Ela, Maria Regina Brangione Alves Cruz é casada com 
Paulo Marcio e funcionária da Escola Municipal Natália Donada 
Melillo, e comemora ao lado dos filhos, maridão e amigos. Para-
béns!
Por onde anda? Honório Martins. Ex-atleta do União Sport Club, 
defensor da nossa arte e nossa cultura, principalmente da Bandalhei-
ra, onde ele participa há várias décadas. Filho de tradicional família 
itabiritense e sempre ampliando o círculo de amizades com sua ale-
gria e irreverência. Apesar do seu pecado de torcer pro time do outro 
lado da lagoa, Honório Martins é gente de expressão na região dos 
Inconfidentes.
Enchentes: Há de se elogiar o trabalho de nossas autoridades na 
prevenção contra enchentes. Enquanto várias cidades sofrem com 
o efeito das chuvas de dezembro, nosso município até o presente 
momento não apresentou maiores problemas. O Rio Itabirito (nome 
dado através do projeto Ivacy Simões) foi preparado com antecedên-
cia. Os bueiros e os serviços de limpeza também mereceram atenção 
especial. Parabéns a todos envolvidos. Itabirito agradece.
Frases gostosas de ouvir: Deixa que eu pago. Eu te amo. Já depo-
sitei na sua conta. Deus te abençoe. Te adoro. Vem que a comida tá 
pronta. Decidimos emendar o feriado. A sua presença transmite paz. 
Fica mais um pouco. Sempre lembro de você. Transação autorizada. 
Dê o que der, sempre conte comigo.
Para refletir: Sábio é quem contenta com o espetáculo do mundo. 
(Fernando Pessoa).

Natal Quarentena do Bem, campanha 
arrecada doações em Itabirito

Família Souza: No último domingo, um encontro na Fazenda 
Paraiso, no charmoso distrito de Lavras Novas, marcou o 
congraçamento de personalidades da sociedade ouro-pre-

tana e itabiritense. Os anfitriões Marco e Maytana programa-
ram grande recepção, tornando o dia inesquecível para os 

presentes neste final de 2021.
88 anos: A dama 
da nossa socie-
dade, Benvinda 
Baeta, viúva 
do saudoso 
João Bengala 
Mesquita Rego, 
comemorou ao 
lado das filhas 
Gláucia e Cláu-
dia seus 88 anos 
bem vividos e 
sempre de bem 
com a vida. Ela 
recebeu o cari-
nho, mensagens 
de admiração, 
além de abraços 
de amigos 
e familiares.

 Na matéria "Vale é acusada de 
uso inapropriado de terreno em Ita-
birito", publicada na edição 1467, 
página 9, alguns dados saíram in-
corretos. Segue a correção: o pro-
cesso que corre contra a empresa 
Vale na 1ª vara Cível de Itabirito, 
aludido na matéria, é o de número 
0036856-56.2011.8.13.0319. Além 
disso, a empresa contratada pela 
família propositora para avaliar o 
terreno da disputa é a Meneghin 
Mineração e Geologia, e o geólogo 
responsável é Antônio Carlos Me-
neghin. Agradecemos a compreen-
são do público leitor.

ERRATA: 

LUCAS PORFÍRIO 

Natal é época de exercitar a fé 
e a solidariedade. Pensando nisso, 
a Quarentena do Bem está promo-
vendo a sua campanha de Natal. 
“O projeto atua durante todo o ano 
em Itabirito. Mas, nas datas come-
morativas como Dia das Mães, Dia 
dos Pais, Dia das Crianças, Natal e 
início do ano letivo intensificamos a 
arrecadação de doações. Isso porque 
nós entendemos que para as crianças, 
principalmente, essas datas são muito 
marcantes”, contou Lívia Oliveira, 
idealizadora do projeto.

Para que possa acontecer, a Qua-
rentena do Bem está contando com 
o apoio da população. De acordo 
com Lívia, “sabemos que as pessoas 
tendem a olhar com mais carinho às 
necessidades de famílias carentes 
nessa época do ano. E é por isso que 
a nossa contribuição neste Natal se-
rá um pouco diferente. Levaremos 
kit de guloseimas, porque, graças a 
Deus, muitas famílias recebem cesta 
básica de outras campanhas, e coisa 
gostosa todo mundo gosta de comer, 
né? Levaremos kit de higiene pes-
soal, porque percebemos a carência 
desses itens básicos. Os brinquedos 
que distribuiremos serão todos no-
vos, porque vimos de perto como as 
crianças reagem abrindo um presente 
novinho”.

As doações podem ser entre-
gues até o dia 20 de dezembro. Para 
doar, basta entrar em contato com 
(31) 99867-0071 (Lívia) ou (31) 
98831-3871 (Edivan). Ao todo, 50 
famílias serão beneficiadas com três 
entregas: 1 kit de higiene pessoal, 1 
cesta de guloseimas e presentes para 
as crianças. Segundo a idealizadora, 
“as famílias que serão contempladas, 
são as famílias que já auxiliamos ao 
longo do ano. Nós fazemos um le-
vantamento do número de filhos, da 
renda familiar, enfim, acompanha-
mos essas famílias ao longo de todo 
o ano e auxiliamos da forma que elas 
precisam, seja com alimentos, com 
material escolar, móveis, etc”.

Além das doações, as pessoas 
podem contribuir com a Ação do 
Bem. O projeto está sorteando diver-
sos prêmios, para concorrer basta ad-
quirir um bilhete no valor de 5 reais.

A entrega dos produtos às famí-
lias será nos dias 22 e 23, em diversos 
bairros: Country, Padre Adelmo, Vila 
Alegre, Marzagão, Padre Eustáquio, 
São José, São Matheus e outros. 
“Convidamos quem quiser fazer 
parte da entrega, de forma segura, 
claro, que venha conosco! Serão to-
dos bem-vindos. O brilho nos olhos 
das crianças é uma das coisas deste 
mundo que não tem preço”, finalizou 
Lívia.

Natal Iluminado: programação 
de encerramento apresenta 
grandes atrações em Itabirito

A poucos 
dias do Natal, 
o espírito 
natalino to-
mará conta da 
programação 
do último 
final de sema-
na do Natal 
Iluminado. 
Entre os dias 
17 e 19 de 
dezembro, 
a Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria Municipal de Patrimônio Cultural e 
Turismo, promoverá uma série de atrações musicais, com ritmos que vão 
agradar toda a população.

Na sexta-feira, dia 17 de dezembro, a banda Take Five de Jazz apresen-
tará músicas de Natal e grandes clássicos do jazz como os de Frank Sinatra, 
Elvis Presley e temas da Disney. O show será realizado na Casa de Cultura 
Maestro Dungas, às 20h. Já no sábado, dia 18 de dezembro, o tradicional 
Coral Canarinhos de Itabirito fará o espetáculo “Natal Todo Nosso”, com 
participação especial de instrumentistas convidados da Orquestra Jovem 
De Ouro Preto, da Escola de Música Padre Simões. A apresentação aconte-
cerá na Igreja São Sebastião, após a missa das 19h.
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Prefeitura de Itabirito realiza 
1° Seminário Municipal 
Incentivo à Integridade

A Prefeitura de Itabirito reali-
zou nesta quinta-feira, dia 9 de de-
zembro, o 1° Seminário Municipal 
Incentivo à Integridade em come-
moração ao Dia Internacional de 
Combate à Corrupção. Servidores 
municipais participaram do evento 
realizado no auditório do Instituto 
Federal de Minas Gerais – IFMG.

Durante o seminário foram 
apresentados pelos palestrantes 
temas relacionados a compliance, 
que tem a função de gerar seguran-
ça e minimizar riscos de institui-
ções e empresas, com foco na ga-
rantia de cumprimento de regras, 
normas e leis estabelecidos interna 
e externamente.

A abertura do seminário con-
tou com a participação do prefei-
to, Orlando Caldeira. “A gestão 
pública deve sempre ser pautada 
pela integridade, eficácia e eficiên-
cia. Aprender a aprimorar nossos 
valores e práticas nos ajuda na 
condução de um governo transpa-
rente e íntegro”, destacou Orlando 
Caldeira.

Em seguida, o promotor de 
justiça, Umberto Bizzo, falou do 
compliance na Gestão pública. 

“É uma forma de garantir trans-
parência nos serviços públicos. O 
compliance deve ser estruturado 
de acordo com a realidade de cada 
município. Uma política de estado 
e não de governo de compliance. 
Deve ser uma política para todas 
as gestões, de forma instituciona-
lizada”, ressaltou o promotor, Um-
berto Bizzo.

A chief compliance da Com-
panhia de Habilitação de Minas 
Gerais e autora do Manual prático 
de Fomento à Integridade Pública, 
Karla Carneiro, dirigiu a palestra 
sobre as etapas de implementação 
de plano de integridade no âmbito 
municipal com foco no baixo cus-
to. “O cidadão é o maior beneficia-
do com um programa que garanta 
eficiência de sistema e aplicabili-
dade das políticas. A confiança nas 
instituições públicas é fortalecida 
e a própria gestão é resguardada 
de fraudes, escândalos de corrup-
ção. Isso requer vontade política e 
esforço coletivo”, detalhou Karla 
Carneiro.

As conexões do compliance 
com os mais diversos âmbitos 
da administração pública foram 

ressaltadas durante a palestra do 
diretor de Projetos e Parcerias da 
empresa Mineira de comunica-
ção, Fábio Caldeira. “O combate 
à corrupção é uma questão que 
envolve cidadania, educação. A 
democracia real deve ser praticada 
na administração pública. Trazer a 
população para mais próximo da 
gestão, sabedora de seus deveres e 
obrigações. E os canais de comu-
nicação pública são fundamentais 
nesse processo. Assim alcança-
remos cidadãos educados, uma 
sociedade fortalecida e participa-
tiva”, acrescentou Fábio Caldeira.

Ao final, a analista de riscos da 
Companhia de Desenvolvimento 
de Minas Gerais – Codemge, Mis-
ma de Paula, falou sobre gestão de 
riscos na gestão pública em busca 
de benefícios ao cidadão. “Diag-
nosticar riscos na administração 
pública garante que os serviços 
sejam eficazes e eficientes às pes-
soas. Não é possível eliminar em 
100% nenhum risco. Mas gerir os 
riscos garante transparência e efe-
tividade para a atividade prestada 
pela administração pública”, fina-
lizou Misma de Paula.

Após cancelamento do 
Carnaval de rua de 2022, 
Itabirito anuncia realização 
de evento virtual

A Prefeitura de Itabirito confirmou nesta sexta-feira, dia 10 de dezem-
bro, o cancelamento do Carnaval de rua de 2022. A decisão referenda o 
resultado de consulta pública realizada entre os dias 24 de novembro e 9 
de dezembro. 90,8% dos participantes se manifestaram contra a realização 
do Carnaval de rua em 2022. 74,1% também se demonstraram contrários 
à realização do evento, mesmo em local fechado e com controle de públi-
co. "Fizemos várias avaliações em cima dos números da pandemia. Hoje, a 
situação em Itabirito está tranquila. Mas é fundamental que mantenhamos 
todos os cuidados. Neste momento, a não realização do Carnaval de rua é 
uma medida adequada de prevenção", destaca o prefeito Orlando Caldeira.

Carnaval virtual e festival de marchinhas
Com o Carnaval de rua cancelado, a Prefeitura realizará uma edição 

virtual entre sábado e terça-feira de Carnaval. Outro destaque da programa-
ção será um concurso virtual de marchinhas destinado exclusivamente aos 
artistas locais. "Nossa intenção é realizar um carnaval virtual, reafirmando 
o incentivo aos nossos talentos. Teremos quatro dias de Carnaval virtual, 
com atrações sorteadas a partir do credenciamento local, além de um inédito 
concurso de marchinhas para os artistas de Itabirito", acrescenta a secretária 
de Patrimônio Cultural e Turismo, Júnia Melillo.

Natal Iluminado: Prefeitura de 
Itabirito realiza mostra de 
teatro e apresentação da 
corporação musical na praça

Dando sequência à programação do Natal Iluminado 2021, a Prefeitu-
ra de Itabirito, por meio da Secretaria Municipal de Patrimônio Cultural e 
Turismo, promoveu a 9ª Mostra de Teatro e a apresentação da Corporação 
Musical Santa Cecília.

A mostra de teatro aconteceu na quinta-feira, dia 9 de dezembro, no 
palco da Casa de Cultura Maestro Dungas e contou com a apresentação 
dos alunos do Curso Livre de Teatro do Atelier, orientados pelos profes-
sores Bruna Chiaradia, Davi Procópio, Dhu Rocha e Francisco de Assis.

 Apresentação na praça
 Na noite de sexta-feira, 10 de dezembro, o Complexo Turístico da Es-

tação recebeu a apresentação da banda Santa Cecília. A tradicional banda 
itabiritense apresentou os maiores sucessos da música popular brasileira e 
encantou a noite com uma belíssima exibição.

Início da programação do Natal Iluminado
 A programação de natal teve início durante a tarde do último dia 3 

de dezembro, nas ruas da região central da cidade. O evento contou com 
desfile do Papai Noel, em seu trenó, acompanhado da Fanfarra da Paz 
– Fanpaz. À noite, o espírito natalino tomou conta do município com as 
luzes das carretas iluminadas da caravana Coca-Cola. Pelas principais ruas 
da cidade, o desfile encantou adultos e, principalmente, as crianças que 
acompanharam de perto todo brilho e a magia das carretas.

Na noite do dia 5 de dezembro a Igreja Matriz de Nossa Senhora da 
Boa Viagem recebeu a orquestra barroca e o coro madrigal da Concentus 
Musicum, de Belo Horizonte. O grupo apresentou repertório de músicas 
barrocas.

“Estamos com uma programação que contempla diversas atrações. O 
nosso propósito é aproveitar o clima natalino desfrutando de uma ótima 
apresentação teatral e ótimas músicas na praça. É com muita satisfação 
que recebemos a população para contemplar toda a nossa programação 
de Natal”, destacou a secretária de Patrimônio Cultural e Turismo, Junia 
Melillo. Audiência Pública: Relatório de gestão 

fiscal do 2° quadrimestre de 2021
A Prefeitura de Itabirito, por 

meio da Secretaria Municipal de 
Fazenda, apresentou balanço do 
relatório de gestão fiscal do 2° qua-
drimestre de 2021 durante audiên-
cia pública realizada nesta terça-fei-
ra, dia 14 de dezembro. A audiência 
teve transmissão online.

De acordo com os dados apre-
sentados, Itabirito registrou em 
2021 um aumento de 58% das re-
ceitas totais em comparação com o 
mesmo período de 2020. Os dados 
apontaram, ainda, crescimento no 
recebimento dos royalties do miné-
rio. O aumento representou 34% a 
mais na receita do município quan-
do comparado ao 1° quadrimestre 
de 2021.

Foram apresentados, ainda, 
dados sobre transferências totais, 
transferências constitucionais, ou-
tras transferências e outras receitas, 
créditos adicionais suplementares, 

gastos com folha de pagamento, 
aplicações em educação e magis-
tério, aplicações em saúde, despesa 
liquidada por grupo e regra de ouro.

“Nosso principal papel é ser-
mos transparentes na apresentação 
dos dados referentes à arrecadação 
municipal e aplicação dos recursos 

públicos. Além da audiência pú-
blica, a população tem a opção de 
consultar todos os dados pelo Por-
tal da Transparência, afinal, nosso 
comprometimento é com uma ges-
tão séria, eficiente e transparente”, 
destaca a secretária de Fazenda, 
Rane Curto.
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Feliz Natal e Feliz Natal e 
próspero Ano Novo!próspero Ano Novo!

A CIDADE 
E EU

NATAL é a festa da família porque representa a união de todos, dentro 
dos lares do nosso Brasil. O Nascimento de Jesus é o grande motivo das 
comemorações. Este dia 25 de Dezembro, faz-nos recordar dos símbolos 
natalinos, como: “A Missa do Galo, os reis Magos, a Estrela, a árvore de Na-
tal, o presépio, os sinos das igrejas que celebram o encontro com Deus-me-
nino, as velas vermelha e azul, a troca de presentes, a ceia comemorativa”.

Tudo isto é importante, mas o mais importante é reviver o nascimento 
de Cristo, em nós, trazendo-nos sentimentos bons, energias positivas, força 
para vencer as adversidades, coragem para enfrentar as lutas do dia a dia. 
Cristo agindo em nós!

NA NOITE de 31 de dezembro de 2021, para 1º de janeiro de 2022, 
cada um de nós será portador de duas mensagens: um ano que termina 
e um ano que surge. Na voragem do tempo, desaparece para sempre, o 
ano de 2021. Com ele devem morrer os nossos desenganos, contratempos, 
fracassos, tristezas, dúvidas, incertezas, preocupações, erros, pecados, in-
seguranças, mazelas e tudo que for negativo. Uma nova aurora raiando no 
horizonte. Um novo ano surgindo, 2022. Nascem com ele as nossas espe-
ranças, alegrias, expectativas, virtudes, segurança e tudo que de positivo se 
pode desejar para o porvir.

Neste período impõe-se uma retrospectiva daquilo que teve maior im-
pacto ou que de mais forte aconteceu no ano que passou. Um balanço para 
se apurar o que de verdadeiro, nobre, pode ficar para cada um de nós e 
que nos possa acompanhar no ano que se inicia. Olho para trás e vejo, com 
desagrado: a tristeza das famílias que perderam seus entes queridos para 
essa pandemia de Coronavírus que assola o nosso Planeta, o sofrimento do 
povo da Etiópia, as guerras racistas sul-africanas, os desentendimentos en-
tre Judeus e Palestinos, as desavenças entre americanos e iraquianos, os 
fracassos das conversações de Paz no Oriente Médio, os desastres aéreos, 
os ataques fratricidas religiosos, os tremores de terra, os vendavais destrui-
dores, a poluição dos rios, os desmatamentos desenfreados, a destruição 
da fauna e da flora, as enchentes calamitosas, os assaltos, os sequestros, 
os incêndios, os atentados, as corrupções, os estupros, os homicídios, as 
revoltas dos presídios, os acidentes de trânsito, os atentados, as erupções 
vulcânicas, o descongelamento polar, o desentendimento, o ódio, a injusti-
ça, a inveja, enfim, tudo aquilo que, de qualquer maneira feriu a vida do ser 
humano que vive sobre a Terra.

Quando olhamos para frente, para 2022, um raio de luz se projeta no 
nosso coração. O panorama então muda. Para melhor. Pra mais confiança. 
Para maior alegria. Para a formação de uma nova mentalidade. A expec-
tativa de dias melhores povoa nossas mentes. O desejo de acertar mais, 
a vontade de corrigir o que foi errado, a esperança de que novos dias tra-
rão mais sensação de vitórias e de conquistas. Os pensamentos nobres 
se localizando. O ar parece mais respirável. O horizonte se despoluindo. 
O Planeta menos doente. A paz parece possível. A vida renasce com mais 
entusiasmo. Os desafios parecem mais fáceis. As pessoas planejam mais 
aproximação. Haverá trégua na guerra. Haverá Paz.

O IMPORTANTE é que cada um lute com tenacidade na busca de seus 
objetivos. Novas metas, para melhores dias devem ser colocadas à nossa 
frente. Novos valores devem ser revistos e buscados com segurança e fé. 
O ideal deve ser perseguido com coragem e raça. O importante é que todos 
lutem por tempos melhores, por melhores condições de vida, saúde, higiene 
e trabalho. Que se varram da face da Terra: A guerra, a fome, os Vírus 
mortais, as enfermidades, as favelas, as discórdias!...  Que se implantem: o 
amor, a igualdade, a saúde, o bem, a concórdia, a fraternidade, a paz! Que 
Deus ouça o nosso clamor e bendiga as nossas reinvindicações.

Que 2022 seja para todos, um ano de graças e felicidade, paz 
e amor!

Professora de Itabirito acusa perseguição 
após abertura de investigação preliminar

Rosângela Rodrigues da Fon-
seca é supervisora e professora há 
12 anos. Atualmente, ela trabalha 
na Escola Municipal Manoel Sal-
vador, em Itabirito. A professora 
conversou com a reportagem de O 
Liberal para denunciar o que acre-
dita se tratar de um caso de perse-
guição pela prefeitura da cidade. 
Segundo a professora e superviso-
ra, após enviar uma mensagem via 
rede social Whatsapp, no grupo de 
pais e alunos do colégio, a servido-
ra começou a vivenciar uma situa-
ção jamais esperada: a Prefeitura 
Municipal de Itabirito instaurou 
um Procedimento Preliminar de 
Apuração contra ela.

“Até o momento não fui co-
municada, oficialmente, pela pre-
feitura / SEMED. Fiquei sabendo 
da portaria do processo adminis-
trativo via redes sociais, por tercei-
ros e acessando o portal da PMI”, 
relatou a supervisora.

De acordo com a Portaria nº 
11140, de 22 de novembro de 
2021, o prefeito municipal, Or-
lando Caldeira, considerando o 
memorando nº 283/2021, exarado 
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação (SEMED), solicitou “a aber-
tura de Procedimento Preliminar 
de Apuração, em face da servidora 
[...]. Matrícula nº 44.447, para to-
mada das providências essenciais 
à apuração de suposta conduta 
violadora às normas aplicáveis aos 
servidores públicos municipais”.

Ainda, segundo a Portaria, 
Rosângela teria encaminhado uma 
mensagem cujo conteúdo estava 

em desacordo com a legislação 
expedida e não condizia com as 
orientações repassadas aos dire-
tores escolares. O LIBERAL 
teve acesso ao conteúdo da men-
sagem encaminhada no grupo de 
pais e alunos. Em um dos pontos 
o texto afirma: “Nós, supervisora e 
professores, também não concor-
damos com esse retorno obrigató-
rio, faltando 29 dias para finalizar-
mos o ano letivo. Deixo aqui bem 
esclarecido que aqueles estudantes 
que não comparecerem ao presen-
cial não serão prejudicados em 
questão de faltas [...]”.

A mensagem fala, também, so-
bre a entrega de blocos aos alunos, 
aprovação e reprovação. Rosângela 
afirma que foi a direção da Esco-
la Manoel Salvador e a diretora 
de educação básica da SEMED 
que fizeram a denúncia, pedindo 
a abertura da investigação. “Sou 
totalmente inocente, uma vez que 
tudo que foi postado (no grupo de 
whatsapp) foi acordado em reunião 
pelo aplicativo Google Meet, no dia 
29 de setembro, com a direção e de-
mais presentes”, afirmou. A profes-
sora reiterou que a mensagem foi 
produto de deliberação da equipe 
escolar com anuência da direção.

Ao se declarar inocente, Ro-
sângela disse acreditar que o pro-
cesso de investigação se trata de 
perseguição política, para atingir o 
seu marido, que é vereador: “Com 
certeza foi por perseguição políti-
ca, pois querem atingir o vereador 
Fábio Fonseca e me usaram”.

“Por várias vezes minha espo-

sa recebeu convites do Governo 
Municipal para assumir a direção 
da Escola Manoel Salvador, onde 
trabalha. Mas, após eu ter me po-
sicionado contra algumas atitudes 
do Governo, começaram as per-
seguições contra ela. Eu não vou 
mudar o meu posicionamento, 
continuarei firme, a favor do povo 
de Itabirito [...]. A gente acha estra-
nho é isso, até outro dia estava sen-
do muito cotada, toda a classe da 
educação querendo que ela assu-
misse a direção e agora já mudou 
totalmente com essa perseguição”, 
pontuou Fábio Fonseca.

Com a abertura do Processo de 
Investigação, mais de 70 servido-
res da educação municipal partici-
param de um abaixo assinado em 
apoio à Rosângela. O abaixo assi-
nado foi organizado pela Comis-
são Docente da Escola Municipal 
Manoel Salvador. Os profissionais 
que assinaram afirmam: “Repu-
diamos qualquer ação autoritária e 
entendemos que a servidora estava 
exercendo atividades inerentes ao 
seu trabalho, estreitando os laços 
entre a escola e as famílias ao pres-
tar informações acerca da situação 
dos estudantes [...]”.

“Consideramos arbitrária essa 
investigação. O que foi postado 
[...] condiz com toda a conversa 
tida em reunião junto a direção da 
escola e demais professores, que 
não só concordaram como, tam-
bém, ajudaram na elaboração da 
mesma. Sabemos que o retorno foi 
para todos um desafio, pais, alunos, 
professores e demais. Em nenhum 
momento nos recusamos a voltar, 
só pedimos que esse retorno fosse 
feito com prudência e segurança 
e acredito que essas investigações 
não têm relação ao retorno presen-
cial, mas sim de cunho pessoal, 
uma vez que a mensagem não 
tinha nada que levasse a tamanha 
repercussão e muito menos a essa 
atitude tão tempestuosa e ofensiva 
por parte da SEMED”, declarou 
Vanessa Castro Alves, professora 
efetiva do quadro de funcionários 
da SEMED.

Outro professor que participou 
do abaixo assinado foi Osmauro 
Lúcio dos Santos, de acordo com 
ele “a secretária de educação deve-
ria propor a toda rede de educação 
espaços de proposições e debates 
no sentido de se criar estratégias, 
reais e propositivas, no enfrenta-
mento aos grandes desafios para o 
ano letivo de 2022”.

O LIBERAL entrou em 
contato com a Secretaria Munici-
pal de Educação em busca de um 
posicionamento, uma vez que a 
supervisora e mais de 70 profis-
sionais da educação alegam ino-
cência das acusações, que afirmam 
serem improcedentes. Em nota, “a 
Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Procuradoria Jurídica Consultiva, 
esclarece que casos de instauração 
de Procedimento Preliminar de 
Apuração em desfavor de servi-
dor público são tratados em sigilo. 
Sendo assim, não há possibilidade 
de repasse de informações relacio-
nadas ao referido caso”. Entramos 
em contato, ainda, com a Direção 
da Escola Municipal Manoel Sal-
vador, mas até o fechamento desta 
edição, não obtivemos resposta.

R. José Araújo Dias, 10 
São Cristóvão
3552.0032

Av. Queiróz Jr. 706/Praia - 561.3108/3561.1669
R. Mar. Floriano Peixoto,617/Boa Viagem - 3561.1586 
R. Francisco Carvalho,446/São José - 3561.3448

Servidores da Educação 
municipal participam 
de capacitação sobre 
empreendedorismo 
na escola

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico, em 
parceria com a Secretaria de Edu-
cação, promoveu no último dia 
7 de dezembro capacitação para 
inclusão de projetos de empreen-
dedorismo na grade curricular da 
educação fundamental. Diretores e 
representantes das escolas munici-
pais participaram do evento.

Com o tema Cultura Empreen-
dedora no Ensino, o curso foi 
ministrado por meio do Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas - Sebrae, pelos 
analistas Aristides Rocha Araujo 
e Luis Paulo Nascimento, gestores 
microrregionais do Alto Paraope-
ba e Inconfidentes.

“Se queremos criar uma di-
versificação econômica precisa-
mos formar crianças que venham 
com esse espírito transformador, 
que empreendam a si mesmos 
enquanto indivíduos, que saibam 
empreender dentro das empresas 
e que possam gerar possibilida-
des de negócio para sua família”, 
afirmou a secretária de Desenvol-

vimento Econômico, Patrícia No-
nato.

Educação empreendedora
Para o calendário escolar de 

2022, serão implantados dois 
projetos de empreendedorismo 
nas escolas municipais. A Escola 
Municipal Laura Queiroz receberá 
o projeto proposto pelo Sebrae pa-
ra alunos do ensino fundamental, 
que estudam em tempo integral. Já 
a Escola Municipal Manoel Salva-
dor de Oliveira ofertará o projeto 
Trilha Empreendedora, com parti-
cipação dos alunos do 9º ano.

As demais escolas que tiverem 
interesse em aderir à iniciativa de-
vem apresentar o projeto de acor-
do com a demanda da instituição.

“O empreendedorismo é uma 
das formas de desenvolver a ver-
satilidade e a busca por caminhos 
alternativos. Se começarmos esse 
trabalho pela base, com os peque-
nos, criaremos cidadãos mais ver-
sáteis e preparado para enfrentar 
o mercado de trabalho, com pos-
sibilidades de se reinventarem”, 
destacou a secretária de Educação, 
Iracema Mapa.
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Abertura do “Natal de Luz” em Mariana 
é marcada por diversas atrações

CINTIA SOARES

KARINA PERES

Na última sexta-feira (10), a 
Prefeitura de Mariana realizou a 
abertura oficial do “Natal de Luz” 
do município. Além do acender das 
luzes natalinas, o evento foi mar-
cado por diversas atrações, como a 
apresentação do coral Tom Maior, a 
presença da palhaça Jojoba e claro, a 
participação do Papai Noel.

A abertura do Natal de Luz teve 
início na Rua Direita, com um cor-
tejo que seguiu até a Praça Gomes 
Freire, o Jardim, onde a população 
se reuniu e junto com o prefeito in-
terino de Mariana, Juliano Duarte, 
realizaram a contagem regressiva 

para o momento mais esperado da 
noite: o acender das luzes natalinas. 
Em seguida, tendo o Jardim ilumi-
nado como cenário, a população 
pode assistir a apresentação do coral 
Tom Maior.

Toda população teve a oportu-
nidade de prestigiar e se encantar 
pela decoração natalina na cidade, 
entretanto, o público que mais se 
divertiu, foram as crianças. Elas pu-
deram tirar fotos e interagir com di-
versos personagens, palhaços e com 
o Papai Noel. Fernanda Isabela dos 
Santos, moradora de Mariana, levou 
os três filhos para o evento e ressal-
tou a importância de ter esse tipo de 
atração na cidade. “Eu acho impor-

tante porque é uma distração para as 
crianças, na pandemia elas ficavam 
em casa, agitados e tendo esse tipo 
de diversão para eles, é uma alegria 
para as crianças e para nós também, 
porque a felicidade dos nossos fi-
lhos é a nossa”, disse.

Durante o evento, Juliano afir-
mou que o Natal de Luz 2021 mar-
ca o início de uma nova história 
para Mariana. “Nós trabalhamos 
e fizemos com muito carinho para 
a população o nosso Natal de Luz. 
Nos últimos anos, Mariana sofreu 
muito com o rompimento da barra-
gem, pessoas perderam empregos e 
vidas. Mas é hora de esquecer esse 
passado, esquecer que Mariana é a 
cidade da barragem, olhar para fren-
te e construir uma nova história”, 
declarou o prefeito.

As atrações do Natal de Luz 
continuaram ao longo do fim de 
semana e se estendem até o dia 24 
de dezembro (segunda-feira), com 
exposições de presépios, pista de 
patinação no gelo, apresentações de 
corais e espetáculos de dança. Além 
disso, o evento também conta com a 
atração fixa da Casa do Papai Noel, 
localizada no Casarão da Praça da 
Sé, com funcionamento de segunda 
a sexta-feira, de 18h às 22h. No sá-
bado de 14h às 22h e no domingo de 
14h às 20h. Especialmente em 24 de 
dezembro, das 14h às 18h.

Semana Municipal do cavalo 
Mangalarga Marchador 
é instituída em Mariana

A Prefeitura 
de Mariana, por 
meio da Se-
cretaria de De-
senvolvimento 
Rural, tornou 
pública a Lei nº 
3.498. O docu-
mento aprova 
a realização da 
Semana Muni-
cipal do Cavalo 
Mangalarga 
Marchador, que será realizado no primeiro semestre de cada ano, em par-
ceria com o Clube Amigos do Cavalo. O objetivo é fortalecer a economia 
local e incentivar a classe.

O presidente do Clube, William Gomes, explica que o evento será 
uma ótima oportunidade para trocar conhecimentos. "Será uma semana de 
muito aprendizado e capacitação para os criadores e para as pessoas que 
trabalham com cavalos em nosso município. A ação vem crescendo a cada 
dia", comentou.

Como participar:
O evento será gratuito e aberto ao público. Para participar é necessário 

realizar a inscrição, pois os participantes irão receber certificados. Segundo 
os organizadores, serão realizados desfiles, torneios, cursos, seminários, 
simpósios e atrações voltadas para o segmento econômico.
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Fortes chuvas causam 
alagamentos em 
Cachoeira do Brumado, 
distrito de Mariana

KARINA PERES 

Na manhã desta quarta-feira 
(15), os moradores de Cachoeira 
do Brumado, distrito de Mariana, 
foram surpreendidos por uma for-
te chuva que causou alagamentos 
em diversos pontos da cidade. O 

distrito ainda está em alerta, pois 
segundo a Defesa Civil do municí-
pio, a previsão é de mais chuvas até 
sábado (18).

A Prefeitura de Mariana infor-
mou por meio de suas redes sociais, 
que prestou ajuda e solidariedade 
imediatas aos moradores, enviando 
uma equipe para realizar a limpeza 
das ruas e ajudar a minimizar os 
impactos dos alagamentos. A De-
fesa Civil alertou que o volume de 
chuva esperado para os próximos 
dias também aumenta o risco de 
deslizamentos. Por isso, ressaltou 
que a população deve estar atenta 
e evitar trafegar perto de encostas, 
morros e áreas de deslizamento.

Ao perceber qualquer sinal de 
perigo ou em alguma situação de 
emergência, os moradores devem 
acionar a Defesa Civil pelo número 
(31) 3558-4412 / 199, ou a Guarda 
Municipal através do número (31) 
3558-5123 / 153.

Mariana é sede do 1° Campeonato 
Mineiro de Boxe

LÍVIA VIEIRA

Até o dia 18 de dezembro 
(amanhã), na Arena Mariana, acon-
tece o 1° Campeonato Mineiro de 
Boxe, realizado pela Federação 
de Pugilismo das Minas Gerais 
(FPMG), com apoio da Prefeitura 
de Mariana, participam dos comba-
tes os atletas das academias filiadas 
à Federação.

O campeonato foi organizado 
seguindo os moldes da Internatio-
nal Boxing Association (AIBA). 
A competição apresenta qualida-
des técnicas internacionais, com 
espetáculo sobre as lutas. Haverá 
também concurso da Ring Girl e 
presença de personalidades dos es-
portes de combate como Rodrigo 
Minotauro (embaixador da UFC), 
Bia Ferreira (medalhista olímpica) 
e Mateus Alves (Head Coach da 
Seleção Brasileira). 

Além disso, a competição pro-
porciona aos atletas a possibilida-
de de participar de campeonatos 
brasileiros, como o Sul-america-
nos, Pan-americanos, mundiais da 
AIBA e Olimpíadas. “Traremos 
para a competição dez árbitros de 
fora do estado para total imparcia-
lidade dos julgamentos das lutas”, 

conta André Benkei, presidente da 
FPMG. Para animar o evento, te-
mos shows das bandas Facção Cai-
pira e Seu Madruga.

O evento, foi dividido em qua-
tro regiões para melhor realização:

Regional 1) Juiz de Fora e Mu-
riaé; Regional 2) Teófilo Otoni e 
Montes Claros; Regional 3) Araxá, 
Uberlândia e Uberaba; Regional 4) 
Mariana, Ouro Preto, Barão de Co-
cais e Ipatinga.

As lutas são transmitidas ao 
vivo pela Agência 17 e para as pes-
soas que optarem por comparecer 

presencialmente, os ingressos são 
vendidos por R$20,00 ou podem 
ser trocados por brinquedos novos 
ou seminovos que serão repassados 
para crianças carentes. A grande 
final na Arena Mariana terá os in-
gressos vendidos por R$40,00 de 
forma antecipada e a R$50,00 na 
hora do evento. As entradas podem 
ser adquiridas nos postos de venda 
da Rock'n Road Barbearia e tam-
bém na sede do Sindicato Metabase 
Mariana.

Para mais informações, acesse: 
www.fpmg.com.br

Entenda o que é a Leishmaniose e como identificar 
os sintomas da doença no seu animal de estimação

JAQUELINE FERREIRA

A Leishmaniose é uma zoo-
nose transmitida através da picada 
das fêmeas do mosquito da espé-
cie Lutzomyia longipalpis, mais 
popularmente conhecido como 
mosquito-palha. Ela é causada 
principalmente pelo protozoário 
das espécies Leishmania chagasi, 
que pode infectar cachorros, gatos 
e também humanos.

Os principais sintomas vistos 
nos animais acometidos por essa 
doença, são: crescimento exage-
rado das unhas, queda de pelos, 
descamação da pele, emagreci-
mento, surgimento de feridas que 
não cicatrizam no corpo e orelhas, 
sangue nas fezes, entre outros. Ao 
identificar os sintomas procure um 
veterinário, pois, o quanto antes o 
animal for diagnosticado maiores 
as chances de o tratamento ser 
bem-sucedido.

O tratamento da doença é feito 
com uso de medicações específi-
cas e avaliação veterinária periódi-
ca. Os medicamentos visam dimi-
nuir a carga parasitária no sangue 
do animal, minimizando o risco 
de propagação do protozoário. 
Outra forma eficaz de amenizar o 
aumento da doença, é a prevenção 

do contato do animal com inseto 
transmissor, através do uso de co-
leiras repelentes. Existe ainda a 
possibilidade de proteção dos ani-
mais através da vacinação contra a 
doença.

Manter o ambiente que o ani-
mal vive sempre em boas condi-
ções e preservado, também é outra 
importante medida de controle 
da doença, uma vez que, o trans-
missor procria em ambientes com 
matéria orgânica em decomposi-
ção, por isso é necessário manter 
os locais de convivência sempre 
limpos.

Em Mariana, segundo dados 
do Centro de Acolhimento de Ani-
mais (CAA), de janeiro a novem-
bro de 2021, foram diagnosticados 
31 cães com a doença. O veteri-
nário do CAA, André Fernandes, 
afirma que a Leishmaniose é uma 
doença grave e que requer muita 
atenção da população, uma vez 
que o número de casos detectados 
no município tem aumentado gra-
dativamente. Cuide do seu melhor 
amigo, fique atento às medidas 
preventivas e deixe o cartão de 
vacina do seu animal de estimação 
sempre atualizado!

Mariana é referência 
em Castramóvel

JAQUELINE FERREIRA

Desde o início de 2021, a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria 
de Saúde e do Centro de Acolhimento de Animais (CAA), castrou 902 cães! 
A ação aconteceu na sede e também nos distritos, através do Castramóvel, 
que já passou por localidades, como: Padre Viegas, Barro Branco, Mainart, 
Pombal, Bandeirantes, Monsenhor Horta, Águas Claras e atualmente a 
equipe realiza os serviços em Cláudio Manuel.

A medida é um dos trabalhos voltados para a causa animal, que vem se 
fortalecendo cada vez mais no município. Por isso, Mariana tem se tornado 
referência, realizando ações desde o controle populacional de cães e gatos 
até os Eventos de Adoção, fazendo com que diminua significativamente os 
números de  animais abandonados.
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Queima de fogos de artifício está proibida em Mariana
KARINA PERES

Tendo a causa animal como 
uma das principais bandeiras do 
seu mandato, o prefeito interino de 
Mariana, Juliano Duarte, enviou 
um projeto de lei, de sua autoria, 
para à Câmara Municipal, que 
proíbe a soltura e queima de fogos 
de artifício e artefatos pirotécnicos 
em todo o território do município. 
Após a inclusão de uma emenda, 
os vereadores de Mariana votaram 
e aprovaram o projeto. O não cum-
primento da lei acarretará multa.

Desse modo, fica proibido, 
em ambiente público ou privado, 
abertos ou fechados, o manuseio, 
queima e soltura dos fogos de es-
tampido, foguetes e morteiros. 
Sendo permitido os fogos de arti-
fício conhecidos como “fogos de 
vista”, que não causam poluição 
sonora. Entretanto, nem tudo está 
proibido. Uma emenda modificati-
va, aprovada pela Câmara, permite 
a soltura de fogos em dias de festas 
religiosas em Mariana. Com exce-
ção deste caso, o não cumprimento 
das outras diretrizes previstas na 
lei acarretará o pagamento de uma 
multa, no valor de R$ 284,00 para 
pessoas físicas e R$ 852,00 para 
pessoa jurídica. Em casos de reinci-
dência, o valor será dobrado.

O barulho causado pelos fo-
gos de artifício gera estresse e até a 
morte de animais como aves, cães e 
gatos. Além disso, pessoas com de-
ficiência, como o Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA), são afetadas 
de forma negativa pelos fogos. Por 
possuírem uma hipersensibilidade 
sonora, o barulho causado pelos 
fogos pode levar essas pessoas a se 
debaterem, a terem crises de choro, 

e geram o aumento da agressivida-
de. Portanto, em suas redes sociais, 
Juliano ressaltou que os benefícios 
da lei vão além da causa animal. 
“A causa animal é uma das minhas 
principais bandeiras e o respeito, 
dignidade e segurança de cada um 
deles é importante e indispensável. 
Indo além, o projeto fala das pes-
soas idosas e com deficiência. Cada 
um dos alvos tem suas limitações e 
aquele que escolhe ferir, será puni-
do”, afirmou o prefeito.

Juliano ainda falou sobre a 
importância da participação da 
população no cumprimento da lei. 
“Temos fiscalizado, mas a colabo-
ração da população é parte funda-
mental para auxiliar a aplicação da 
legislação. Nos ajude denunciando. 
E quem solta fogos, nos ajude res-
peitando ao próximo. São várias 
as maneiras de comemorações e 
temos que ter discernimento para 
escolher cada uma delas”, declarou. 

Lei pode ser aprovada 
também em Ouro Preto

Atualmente, está em tramitação 
na Câmara de Ouro Preto, um pro-
jeto de lei, de autoria da vereadora 
Lilian França (PDT), que também 
visa proibir a soltura e queima de 
fogos de artifício e artefatos piro-
técnicos no município. Já foram 
realizadas uma audiência pública 
sobre o tema, que contou com a 
participação de mães de crianças 
com autismo, que relataram os pre-
juízos que a queima de fogos traz 
para elas. Além disso, foi realizada 
uma consulta pública, respondida 
por 1.300 pessoas, na qual, 93% 
afirmaram ser a favor da aprovação 
da lei. Entretanto, o projeto vem 
encontrando resistência de alguns 
vereadores para ser aprovado. 

Lei que dispõe sobre criação do “Museu 
de Mariana” é aprovada na Câmara

KARINA PERES

Os vereadores da Câmara 
Municipal de Mariana, votaram e 
aprovaram na tarde desta segun-
da-feira (13), o projeto de lei que 
dispõe sobre a criação do “Museu 
de Mariana”. Ele funcionará no 
antigo Palácio do Conde Assu-
mar, nos prédios da Rua Direita, 
localizada no centro do municí-
pio, e irá compor um roteiro de 
visitação turística que engloba 
a Casa da Câmara, as igrejas de 
São Francisco e o Santuário do 
Carmo. Além do Museu de Arte 
Sacra, o Cine Teatro Municipal, a 
Casa Cultura e a Igreja da Sé.

Segundo o projeto de lei, 
um dos objetivos do “Museu de 
Mariana” é recolher, identificar, 
catalogar, guardar e possibilitar 
o acesso aos documentos históri-
cos, políticos e outros de interesse 
na formação da sociedade local 
ao longo do tempo. O museu tam-
bém tem como propósito, realizar 
ações socioeducativas e culturais 
que visam discutir sobre a valori-
zação e preservação do patrimô-
nio cultural e ambiental da cidade.

O Museu Mariana será vin-
culado à Secretaria Municipal de 
Cultura, Patrimônio Histórico, 
Turismo e Lazer. Ele terá uma 
unidade administrativa própria e 
uma comissão permanente com-
posta por um representante da ad-
ministração municipal, da Arqui-
diocese de Mariana, do IPHAN, 
do Conselho Municipal do Patri-
mônio e da sociedade civil.

Se você quer 
receber o jornal 

O LIBERAL  pelo 
           

     

(31)98489-7530 
e receba todas 

as suas notícias 
online diariamente
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BODE ZÉ

Em qualquer lugar, cidade grande ou pequena, podem ser en-
contradas, a circular pelas ruas, pessoas com comportamento di-
ferente da maioria, dita “normal”, podendo algumas passar desper-
cebidas, enquanto outras se destacam e chamam a atenção dos 
circunstantes. Tanto quanto qualquer outro ser humano, merecem 
respeito, mas não é o que acontece, na maioria dos casos, que 
se tornam vítimas de pessoas mal-educadas, sem consciência, 
sempre prontas para azucrinar a vida de quem que, por alguma 
causa desconhecida, tem comportamento diverso ou fora do con-
vencional. Quando descoberto algo, que as torna irritadas, aí é que 
se assanham os atrevidos na chacota, nas provocações, sem se 
dar conta de que seus alvos são também humanos e, como tais, 
podem reagir com violência descontrolada, provocando o caos 
ao seu redor. Assim, por causa de um, talvez, que não respeita a 
outrem, pessoas inocentes podem ser envolvidas na ira de outro 
inocente, açulado por aquele. Ó “zé-mané” ou “marimanela”, se 
não pode ajudar, não atrapalhe! Deixe seu semelhante em paz! 
Dessas pessoas diferentes ou especiais, vistas nas ruas, nem 
todas nasceram assim. Algumas, algum dia foram tão “normais” 
como você; lembre-se disso!

Respeite o Respeite o 
semelhantesemelhante

Câmara de Mariana entregará 
relatório final da CPI das Obras 
na próxima semana

KARINA PERES

Durante a reunião ordinária 
da Câmara de Mariana, realizada 
na tarde desta segunda-feira (13), 
os vereadores da casa decidiram 
que a leitura e a entrega do rela-
tório final da CPI das Obras serão 
feitas às 16h do dia 22 de dezem-
bro. O documento marca o fim 
dos trabalhos da comissão, que 
vem ouvindo depoimentos desde 
maio e investiga possíveis irregu-
laridades nos contratos firmados 

entre a Prefeitura de Mariana e a 
empresa GMP e a Construtura Is-
rael. A leitura será transmitida ao 
vivo pelo Facebook da Câmara.

Ronaldo Bento (PSB), pre-
sidente da casa, parabenizou os 
vereadores da comissão e todos 
os envolvidos com a CPI. Segun-
do ele, o relatório já tem mais de 
100 páginas e foi redigido com a 
supervisão de um engenheiro e o 
corpo jurídico da câmara. O ve-
reador Pedro Salete (Cidadania), 
ressaltou que o trabalho da CPI 
foi feito de forma imparcial, e que 

as próximas providências ago-
ra cabem ao Ministério Público. 
“Gostaria de parabenizar toda a 
equipe pelo trabalho comprome-
tido e imparcial que nós fizemos 
[...] sinto que a missão dada, foi 
cumprida. Foi um trabalho cons-
truído em conjunto, um relatório 
técnico e totalmente imparcial, 
que agora será encaminhado para 
o Ministério Público para que ele 
possa tomar todas as providências 
cabíveis referentes aos contratos 
da empresa GMP e da Construto-
ra Israel”, afirmou.

Ações centenárias: Itabirito entrega 
unidade de apoio no Bonsucesso e 
promove apresentação de coral natalino

Dando continuidade à progra-
mação das ações centenárias, a 
Prefeitura de Itabirito realizou na 
terça-feira, dia 7 de dezembro, a 
inauguração da Unidade de Apoio 
à Saúde na região do Bonsucesso 
e a apresentação natalina do coral 
Novo Tom.   

“Estou muito feliz por mais 
uma conquista de Itabirito. Tive-
mos o apoio da mineradora Vale e 
da população do Bonsucesso para 
que este sonho fosse realizado. O 
nosso propósito é ter uma saúde de 
qualidade para a nossa população. 
Além disso, tivemos a oportunidade de apreciar a apresentação do Coral Novo Tom, trazendo 
uma magia especial para o nosso Natal Ilumindado”, destacou o prefeito Orlando Caldeira.     

Unidade de apoio no Bonsucesso
Ampliando o acesso da população a uma saúde de qualidade, a Prefeitura realizou a inau-

guração da Unidade de Apoio do Bonsucesso. A obra contemplou a construção da Unidade 
com dois consultórios, sala de espera, banheiros, além de copa e vestiários para os funcio-
nários. “A nossa equipe terá um local adequado para prestar o atendimento. Dessa forma, 
teremos um ambiente seguro e de qualidade para que a população se sinta mais acolhida”, 
acrescentou o secretário de Saúde, Marco Antônio Félix.

A ação contou com a participação de representantes do poder executivo municipal, repre-
sentantes da Vale e moradores da comunidade. “É uma obra muito importante para a comu-
nidade, pois não existia um local para atender às pessoas. Estamos com um projeto do Ciclo 
Saúde, em parceria com a prefeitura, para fortalecer todas as Unidades Básicas de Saúde”, 
afirmou o gerente de territórios da Vale, Nildo Frazão.

Para a comunidade local, o sentimento é de sonho realizado. “Essa obra é de extrema 
importância, devido à falta, anteriormente, de um local para atendimento aos moradores. 
Agradeço por termos sido ouvidos e, com isso, realizado esse sonho antigo da comunidade”, 
reiterou Luciene Moura, moradora do Bonsucesso.

Apresentação de coral natalino
Fechando a programação das ações centenárias, a Igreja Matriz da Nossa Senhora da Boa 

Viagem recebeu a apresentação do coral Novo Tom.
O coral encantou a noite na igreja histórica de Itabirito, entoando as tradicionais canções 

natalinas em uma belíssima apresentação.
“Natal é o momento de renovar muitas esperanças e o nosso amor ao próximo. Hoje nós 

temos a felicidade de receber aqui o Coral Novo Tom e é com muita satisfação que recebe-
mos a população para contemplar toda a nossa programação de Natal,” ressaltou a secretária 
de Patrimônio Cultural e Turismo, Junia Melillo.


